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Музей переедет
 ► Площадь нового здания историко-краеведческого музея 

в Белгороде будет не менее шести тысяч квадратных метров. 

Об этом сообщил «Открытый Белгород». В региональном министерстве культуры 
по запросу редакции рассказали, что двухэтажное здание под размещение историко-
краеведческого музея построят на территории города.

При определении места строительства будет иметь значение транспортная доступ-
ность. Проект будущего историко-краеведческого музея уже разработан. Площадь 
строения составит не менее 6 тысяч кв. метров.

В ведомстве не смогли назвать сумму, которая потребуется для реализации данно-
го проекта, так как она будет зависеть от площади самого объекта и вида материалов. 
Кроме того, пока не определены источники финансирования, за счёт которых возведут 
здание музея.

- На сегодняшний день ведётся работа по определению источников финансирова-
ния работ, в том числе включение объекта в мероприятия государственных программ 
и национального проекта «Культура», - отметили в министерстве культуры Белгород-
ской области.

Помогут сделать выбор
 ► Около 700 белгородцев зарегистрировались для помощи в 

голосовании за проекты благоустройства. 

Голосование проводится в рамках федерального проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» нацпроекта «Жильё и городская среда», инициированного 
Президентом РФ Владимиром Путиным.

Уже 677 белгородцев подали заявки на волонтёрство в проекте. Задача волонтё-
ров - подробнее рассказать жителям о проектах-участниках и помочь с регистрацией 
на сайте и голосованием за выбранные общественные пространства. Стать волонтё-
ром может любой гражданин РФ, достигший 14-летнего возраста. Для этого необхо-
димы коммуникабельность, стрессоустойчивость и желание участвовать в проекте. 
Также нужно зарегистрироваться на платформе Добро.рф (Голосование за благо-
устройство 2024).

В марте-апреле этого года в 20 муниципалитетах региона через онлайн-голосова-
ние на едином сайте za.gorodsreda.ru будут выбирать общественные пространства, 
которые нуждаются в благоустройстве. Участники голосования определят, как будет 
выглядеть сквер, парк или набережная после обновления. В этом году в голосовании 
смогут принять участие жители всех муниципалитетов, кроме Краснояружского и Ро-
веньского районов.

О стойкости и вере
 ► Две фотовыставки в честь Дня защитника Отечества 

проходят в белгородской фотогалерее. 

С 22 февраля в галерее фотоискусства им. В.А. Собровина работает выставка 
фотографий «Женщины защитников Отечества». В фойе здания размещены новые 
портреты женщин из Белгородской области, запечатлённых в мундирах супругов, сим-
волизирующих бремя и ответственность, которые ложатся на плечи жён. По задумке 
организаторов, фотоистории должны показать всю веру, стойкость и самоотвержен-
ность не только солдат, но и их спутниц жизни.

Здесь же проходит выставка «Армейский альбом» в рамках акции «Армейские 
истории». В ней белгородцы собрали фотографии своих сыновей, мужей, отцов, де-
дов, прадедов, отслуживших в Вооружённых Силах СССР или РФ.

ФОТО BELADM.RU

Самые нужные знания
 ► В Белгороде обучают 

инструкторов по оказанию 
доврачебной помощи. 

На данный момент подготовлено уже 
128 человек. 

Созданы четыре площадки. Две из 
них - на базе администрации города, ещё 
по одной площадке - в Центре опережа-
ющей профессиональной подготовки и в 
Центре народного творчества. Занятия 
проводят специалисты территориально-
го Центра медицины катастроф Белго-
родской области. 

До 15 марта запланировано обучить 
240 человек по курсу «Оказание довра-
чебной помощи» с выдачей документа, 
подтверждающего прохождение учеб-
ной программы. В дальнейшем инструк-
торы смогут проводить занятия с населе-
нием.

ФОТО BELADM.RU

В ожидании хозяев
 ► 29 бездомных собак 

забрали к себе жители 
Белгорода с начала года. 
Ещё более сотни ждут 
своего человека.

Данными поделилась служба по со-
держанию бездомных животных Белгор-
благоустройства. Сейчас там обитает 117 
собак. Большинство отлично подходят 
для домашнего содержания. Они вакци-
нированы и прошли адаптацию к новым 
условиям.

Хотите себе такого питомца? Звоните 
по телефону 8 (4722) 34-01-83.

ФОТО BELADM.RU

Флаг корабля

 ► В музей 29-й школы Белгорода передали гюйс (носовой 
флаг) легендарного крейсера «Аврора». 

Флаги корабля в настоящее время есть лишь в двух музеях страны, белгород-
ский стал третьим.

Торжественная церемония передачи памятного предмета прошла накануне Дня 
защитника Отечества. Образовательному учреждению также вручили флаг Рос-
гвардии. Его кадетам белгородской школы в знак дружбы передали кадеты-росгвар-
дейцы из Мелитополя. В декабре прошлого года они стали побратимами. С тех пор 
между ребятами идёт непрерывное общение.

Почётным гостем мероприятия стал участник СВО. Для школьников военнослу-
жащий провёл урок мужества, а ребятам, принявшим присягу, вручил кадетские по-
гоны.

Напомним, СОШ № 29 носит имя командира дивизиона движения АПРК «Курск» 
Дмитрия Мурачёва. Дмитрий Борисович был выпускником этой школы. 12 августа 
2000 года офицер погиб вместе со всем экипажем атомной подводной лодки.

ФОТО BELADM.RU
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Материалы полосы подготовил Виктор ФЁДОРОВ

Друг земли Белгородской
 ► На 95-м году ушел из жизни Николай Рыжков, 

выдающийся советский и российский государственный 
деятель, один из патриархов отечественной политики. 

Более тридцати лет жизнь 
нашей области была неразрыв-
но связана с этим великим че-
ловеком. Благодаря Николаю 
Рыжкову, его исключительным 
организаторским способностям и 
огромному авторитету на Белго-
родской земле создан масштаб-
ный государственный военно-
исторический музей-заповедник 
«Прохоровское поле», мощный 
патриотический источник новой 
России, символ доблести и не-
победимости нашего Отечества.

Николай Иванович бессменно 
возглавлял Попечительский со-
вет «Прохоровское поле». Под 
его началом велась огромная 
работа по защите правды о Великой Отечественной войне, по борьбе с грязны-
ми информационными кампаниями и попытками фальсифицировать героическую 
историю нашей страны. Важнейшая заслуга Попечительского совета под руковод-
ством Рыжкова - Всероссийские литературно-патриотические чтения «Прохоров-
ское поле», которые стали заметным культурным событием России.

Почти три десятилетия Николай Иванович представлял нашу область в Феде-
ральном Собрании Российской Федерации. С декабря 1995 по октябрь 2003 года - 
в Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации. А с 
2003 года по 2023 годы - в верхней палате российского парламента. Всё это вре-
мя Николай Иванович был глубоко погружён в повседневную жизнь Белгородской 
земли, в процессы социально-экономических и общественно-политических преоб-
разований.

Обладая богатым производственным опытом, Николай Рыжков немало сделал 
для укрепления экономического потенциала Белгородчины, реализации инвести-
ционных программ и проектов. В том, что сегодня Белгородская область - совре-
менный регион с мощной промышленностью и агропромышленным комплексом, 
есть огромная заслуга Николая Ивановича.

За выдающийся вклад в социально-экономическое, культурное, духовное раз-
витие края Николай Рыжков удостоен званий «Почётный гражданин Белгородской 
области», «Почётный гражданин Прохоровского района». А на земле Прохоровско-
го ратного подвига, увековечению которого так много сил отдал Николай Иванович, 
установлен памятник Рыжкову в знак признания его выдающихся заслуг перед свя-
щенной Прохоровской землёй и перед Отечеством.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Каждый родитель имеет право вы-
брать форму проведения занятий - оч-
ную или дистанционную. 

В школах областного центра по-
разному организуют уроки. Первый ва-
риант: учитель проводит занятие сразу 
для всех детей и к традиционном уроку 
в классе подключает учащихся, которые 
находятся на дистанте. Второй вариант: 
класс делят на очные группы и дистан-
ционные, учитель работает с каждой 
группой отдельно.

О том, какие сложности возникают и 
как с ними справляются в школах, рас-
сказала руководитель управления обра-
зования города Ирина Гричаникова.

- Школы Белгорода приступили к 
смешанному формату обучения. Для 
нас это дело немножко новое. Каждый 
родитель имеет право выбрать фор-
мат. Мнения разделились, кто-то отвёл 
ребенка в школу, а кто-то предпочита-
ет, чтобы ребёнок занимался из дома. 
Каким образом мы решаем эту задачу? 
Во-первых, это ведение уроков в клас-
се с подключением всех детей, которые 
находятся на дистанционке, к тому же 
уроку. Иногда бывает не совсем каче-
ственный интернет, но в основном с 
этой проблемой мы справляемся. Ещё 
одна трудность, с которой мы столкну-
лись, - это качественное выставление 
камеры в классе, чтобы правильно шёл 
звук и дети всё слышали. Нелегко при-

ходится и учителям, они тоже учатся. 
Нужно реагировать на детей - и тех, 
кто в классе, и тех, кто находится с той 
стороны  экрана. Второй формат, если 
много детей находится на дистанцион-
ном обучении, - это деление класса на 
очные группы и дистанционные, когда 
уроки проходят раздельно. Тут у нас 
проблем не возникает. Мы понимали, 
что когда придём к смешанному форма-
ту, определённые трудности будут, но 
нет ничего такого, что мы не могли бы 
решить. 

Отметим, что губернатор Вячеслав 
Гладков и мэр Валентин Демидов ре-
гулярно объезжают школы города, где 
знакомятся с ходом учебного процесса 
и обращают особое внимание на орга-
низацию безопасности учащихся и пе-
дагогов. На еженедельном оперативном 
совещании глава региона предложил 
установить на территориях школ мо-
дульные укрытия. После уроков здесь 
собираются родители, ожидающие де-
тей. Везде, где позволяет планировка, 
в зданиях образовательных учрежде-
ний оборудованы безопасные места для 
ожидания. Но в некоторых школах такой 
технической возможности нет. И здесь в 
первую очередь требуется принять до-
полнительные меры безопасности. Гла-
ва региона поручил в течение трёх не-
дель изготовить и установить по городу 
такие укрепления.

Одна из посетительниц - Людмила 
Леонидовна - проживает в муниципаль-
ном жилье в доме, который признан ава-
рийным. В начале декабря прошлого года 
сотрудники жилуправления подобрали 
несколько вариантов жилья из имеющего-
ся манёвренного фонда для временного 
проживания до решения вопроса с рассе-
лением дома. 

- Как рассказала заявительница, со-
стояние предложенных помещений её не 
устроило, и от переселения во временное 
жильё она отказалась. Однако фонд му-
ниципального жилья в Белгороде очень 

ограничен. Договорились, что сам выеду 
на место. Также в марте планирую рабо-
чую встречу с застройщиком. По её ито-
гу подготовлю предложения, - пообещал 
Валентин Демидов.

Другая белгородка - Ольга Евгеньев-
на - обратилась с претензией к работе 
управляющей организации - ООО «УК 
«Стройэксплуатация». Есть задача уста-
новить козырёк над входом в подъезд, а 
также огородить площадку для мусорных 
баков, которая находится рядом. Глава 
администрации проведёт встречу с жите-
лями на месте.

Это позволит организовать быструю 
доставку продовольствия в сельские на-
селённые пункты, которые не имеют ста-
ционарных торговых объектов, а также 
обеспечит жителей приграничных терри-
торий продуктами питания и предметами 
первой необходимости.

В начале года по поручению Прези-
дента и Правительства РФ получены 25 
автомобилей для мобильной торговли. 
В соответствии с текущей потребностью 
они отправятся в 14 муниципалитетов об-
ласти. Всего в регионе 808 малочислен-

ных и отдалённых населённых пунктов, 
где нет стационарных магазинов. В этих 
селах и хуторах проживает более 55 ты-
сяч человек.

- Необходимо, чтобы жители всех этих 
территорий смогли приобретать всё не-
обходимое непосредственно в местах 
проживания, - сказал губернатор Вячес-
лав Гладков. 

Глава региона выразил благодарность 
руководителям государства, Министер-
ству промышленности и торговли РФ за 
внимание к нашему региону.

Учёба на выбор  ■ Образование

 ► Как школы Белгорода с 19 февраля существуют в условиях 
смешанного формата обучения. 

Товары у дома  ■ Транспорт

 ► Муниципальным образованиям региона переданы новые 
специализированные автомобили для выездной торговли.
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Взято на контроль  ■ Личный приём

 ► Мэр Белгорода Валентин Демидов провёл личный 
приём граждан. 
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Депутаты городского Совета во главе 
с его председателем Вадимом Радчен-
ко, а также члены Молодёжного Совета и 
«Молодой Гвардии» побывали в одном из 
воинских подразделений. Они привезли 
бойцам к праздничному столу фрукты и 
сладкие подарки. 

Депутат горсовета по шестому одно-
мандатному округу Татьяна Качалова 
организовала акцию «Посылка солдату», 
в которой приняли участие воспитатели 
детских садов, малыши и неравнодушные 
жители Белгорода. Общими усилиями они 
собрали подарки бойцам СВО к праздни-
ку. Дети вложили в каждую посылку свои 
письма и трогательные рисунки. 

Депутаты городского Совета Лилия 
Рыжкова и Владислав Караханов вме-
сте с заместителем председателя област-
ной Думы Любовью Киреевой побывали 
в Грайвороне. Они привезли участникам 

СВО гостинцы, три огромных пакета но-
сков, связанных активистками Союза 
женщин, а также балаклавы, нательное 
бельё и прочие необходимые вещи. 

- За ленточкой, конечно, свои правила 
и распорядок дня. Однако ребятам всегда 
приятно получать посылки из дома, кото-
рые наполнены теплом и заботой. Особен-
но бойцы ждут детских писем и рисунков. 
Передали им очередные весточки из Бел-
города, - рассказала Любовь Петровна.

А в «Совет женщин города Белгоро-
да» обратился командир доброволь-
ческого отряда БАРС-25. Он попросил 
оказать содействие в приобретении 
двухъярусных металлических кроватей 
и постельных принадлежностей. Женщи-
ны обратились за помощью к мужчинам. 
Финансирование закупки взял на себя 
председатель правления регионально-
го отделения «Российский фонд мира» 

Владимир Носов. А депутат городско-
го Совета по десятому одномандатному 
округу Евгений Михайлюков помог до-
ставить груз из Подмосковья и передать 
его нашим бойцам.

- На войне чужих мужчин не бывает - 
все родные. За прошедшие два года мы 
увидели образец сплочённости и едине-

ния общества. Спасибо всем, кто поддер-
живает наших воинов. Вместе мы прибли-
жаем победу и делом доказываем, что 
нас не сломить, - отметила председатель 
«Совета женщин города Белгорода» Га-
лина Лобач.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЛЮБОВИ КИРЕЕВОЙ 
«ВКОНТАКТЕ»

Помимо депутатов горсовета, в засе-
дании приняли участие глава городской 
 администрации Валентин Демидов, руко-
водители структурных подразделений мэ-
рии и депутаты областной Думы.

Об охране правопорядка
Начальник УМВД России по Белгороду, 

полковник полиции Владислав Копылов 
рассказал о результатах деятельности со-
трудников внутренних дел за прошедший 
год. Он отметил, что проведение СВО 
на сопредельной территории оказывает 
существенное влияние на оперативную 
обстановку в городе, а также приводит к 
трансформации криминогенной ситуации.

На территории Белгорода в 2023 году 
зафиксировано 4,7 тыс. преступлений, из 
которых 58 % уже раскрыты. По инфор-
мации Владислава Владимировича, в об-
ластном центре сократилось количество 
грабежей (-36 %), разбоев (-77 %) и угонов 
автотранспорта (-10 %). Почти половина от 
всех преступлений совершена с использо-
ванием интернета и гаджетов. Завершено 
121 уголовное дело, связанное с дистан-
ционным мошенничеством, что на треть 
больше прошлогоднего показателя. Среди 
преступлений, связанных с незаконным 
оборотом наркотиков, 93 % случаев осу-
ществлялись с помощью IT-технологий.

За прошлый год в правоохранительные 
органы поступили 854 телефонных сооб-
щения о ложном минировании различных 
учреждений. На проверку этой информа-
ции отвлекались значительные силы и 
средства. По статье «Заведомо ложное со-
общение об акте терроризма» возбуждено 
107 уголовных дел.

Председатель городского Совета Ва-
дим Радченко поблагодарил сотрудников 
полиции за эффективную работу в усло-
виях сложной оперативной обстановки. 
Глава городской администрации Валентин 
Демидов пожелал Владиславу Копылову и 
его подчинённым новых успехов в службе.

- Личный состав УМВД России по Белго-
роду обеспечивает безопасность граждан, 
которая является одной из базовых цен-
ностей. Появилось много новых вызовов, 
с которыми сталкивается муниципалитет и 
преодолевает их в тесном взаимодействии 

с сотрудниками полиции, - подчеркнул Ва-
лентин Валентинович. 

Об Уставе города
Председатель городского Совета Ва-

дим Радченко представил депутатам 
проект решения о внесении изменений в 
главный нормативный документ Белго-
рода. Устав города был дополнен новой 
главой, которая касается международных 
и внешнеэкономических связей област-
ного центра. В новой редакции изложены 
полномочия городского Совета. Отныне в 
сферу его полномочий входят вопросы по 
выявлению объектов экологической опас-
ности и их последующей ликвидации, а 
также установлению правил использова-
ния водных объектов. Как известно, в Уста-
ве города в качестве условия вступления 
в законную силу любого муниципального 
правового акта прописано его официаль-
ное опубликование, каковым считается 
первая публикация его полного текста в 
газете «Наш Белгород». На сессии было 
принято дополнение, согласно которому 
первое размещение полного текста в сете-
вом издании «Газета «Наш Белгород» на 
сайте gazetanb.ru также считается офици-
альным опубликованием. Вадим Виталье-
вич отметил, что проект решения прошёл 
процедуру публичных слушаний и был рас-
смотрен на заседании профильной посто-
янной комиссии. 

Народные избранники единогласно 
проголосовали за внесение изменений в 
Устав города.

О наказах избирателей 
Депутат Александр Зеберт предста-

вил Положение об организации работы с 

наказами избирателей. Вводится новый 
порядок формирования реестра и испол-
нения наказов, которые даны белгород-
цами депутатам городского Совета. 

Ежегодно до 15 ноября текущего года 
будет формироваться план мероприятий 
по исполнению наказов на следующий 
год. Этот документ станут принимать 
одновременно с муниципальным бюдже-
том. Отныне ответственность за испол-
нение наказов избирателей полностью 
возлагается на городскую администра-
цию, которая будет реализовывать их 
поэтапно. Отчёт мэрии о проделанной 
работе депутаты заслушают на сессии 
городского Совета по завершении каж-
дого полугодия.

Руководитель аппарата администра-
ции города Наталья Бодякова предста-
вила реестр наказов избирателей, кото-
рые даны депутатам горсовета седьмого 
созыва. В настоящее время к исполне-
нию принято 219 наказов, из которых 
163 - по одномандатным избирательным 
округам. Депутаты городского Совета 
единогласно утвердили представлен-
ный реестр.

О здравоохранении
Депутат Олег Головченко предста-

вил проект решения о дополнительных 
мерах социальной поддержки молодым 
врачам. С такой инициативой в своё 
время выступила главный врач детской 
областной клинической больницы Ири-
на Кизилова. Над разработкой проекта 
решения о расширении перечня катего-
рий специалистов, которые вправе вос-
пользоваться единовременными выпла-
тами при трудоустройстве в учреждения 
здравоохранения Белгорода, вместе с 

Олегом Головченко работали депутаты 
Андрей Литвинов и Роман Проценко. 

Проект устанавливает возможность 
выплаты 350 тыс. рублей белгородцам 
в возрасте до 35 лет, которые замеща-
ли должности среднего медицинского 
персонала и врача-стажёра, а также 
трудились в учреждениях здравоохра-
нения Белгорода на условиях неполного 
рабочего времени в период обучения в 
ординатуре. Народные избранники под-
держали такое решение. 

О муниципальной 
собственности

Заместитель главы администрации 
города - руководитель комитета иму-
щественных и земельных отношений 
Кристина Пасика внесла на рассмотре-
ние сессии горсовета шесть проектов 
решений.

В частности, было предложено пере-
дать в безвозмездное пользование УМВД 
России по Белгороду помещения, в ко-
торых размещаются участковые пункты 
полиции на улицах Лосева, Костюкова 
и Сумской. Кроме того, помещение, на-
ходящееся в муниципальной собствен-
ности, выделяется под офис ассоциации 
«Совет муниципальных образований 
Белгородской области». 

Из региональной собственности в го-
родскую предложено передать земель-
ные участки, в пределах которых рас-
положены транспортная развязка на 
пересечении улиц Сумская и Чичерина, 
дорога «Спутник» - ул. Сумская - ул. Чи-
черина - Ротонда, а также территорию бу-
дущего «Белого квартала».

Депутаты поддержали все представ-
ленные Кристиной Андреевной инициати-
вы мэрии.

О мемориалах
Руководитель муниципального управ-

ления культуры Ольга Лесных предста-
вила депутатам три проекта решения об 
увековечении памяти павших воинов. На 
фасаде школы № 40 будет установлена 
мемориальная доска Герою Советского 
Союза Вальдемару Шаландину, кото-
рый погиб во время Курской битвы. Ме-
мориальные доски установят на зданиях 
учебных учреждений в память участни-
ков специальной военной операции Иго-
ря Развозжаева и Вадима Смолякова, 
которые посмертно удостоены ордена 
Мужества. 

ФОТО ПАВЛА ПЕРЕДЕРИЯ

Подарки бойцам СВО  ■ Волонтёрство

 ► В преддверии Дня защитника Отечества депутаты 
горсовета, активисты регионального отделения «Союз 
женщин России» и другие добровольцы от имени всех 
белгородцев поздравили военнослужащих с праздником.

Решения на благо города  ■ Сессия

 ► Состоялась пятая сессия 
Белгородского городского 
Совета седьмого созыва. 
На ней народные 
избранники рассмотрели 
29 вопросов.
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О промышленности
Отвечая на вопрос о планах проекти-

рования и строительства промышленных 
предприятий в Белгородской области, гу-
бернатор отметил, что несмотря на слож-
ную оперативную обстановку в регионе, 
объём инвестиций в прошлом году соста-
вил более 200 млрд рублей. Инвестиции 
направляются как на расширение суще-
ствующих производств, так и на новые 
проекты.

- Белгородская область как была, так и 
остаётся лидером по многим отраслям. И 
уже в этом году мы заводы будем откры-
вать, и цеха будем открывать. Постараюсь 
в своих поездках уделять этому внимание, 
зная, что жители области переживают, что 
с экономикой. Потому что все чётко по-
нимают: развитие экономики - это жизнь 
региона, - подчеркнул Вячеслав Гладков.

О формате обучения
Глава региона ответил на вопрос о 

формате обучения в школах Белгород-
ской области, а также о принятых мерах 
безопасности. 

Сейчас каждый родитель может вы-
брать формат обучения - очный или 
дистанционный (если школа находится 
более чем в 20 км от границы). В учеб-
ных заведениях организованы укрытия со 
всем необходимым, регулярно проходят 
уроки безопасности.

- Я стараюсь проезжать по школам. 
Встречаюсь с детьми, учителями, дирек-
торами, мы внимательно всё перепрове-
ряем. Дал поручение: повторно вместе с 
управлением общественной безопасно-
сти пройти по школам. Вижу, что есть воз-
можность усилить работу по готовности 
учителей, детей к чрезвычайным ситуа-
циям, - отметил глава региона.

Вячеслав Гладков добавил, что сей-
час в регионе принимаются уникальные 
меры, которые необходимы для Белго-
родской области исходя из двухгодичной 
непростой ситуации.

О защитных сооружениях
Губернатор Вячеслав Гладков расска-

зал об установке защитных сооружений в 
Белгороде и поручил мэру города Вален-
тину Демидову взять вопрос с укрепле-
нием остановок на контроль и до конца 
недели заменить мешки с песком на бе-
тонные блоки на всех остановках города, 
отметив, что от действий власти сейчас 
зависят жизни людей.

Губернатор рассказал, что администра-
ция города Белгорода вместе с МЧС очень 
внимательно подходит к выбору мест 
установки укрытий с точки зрения подлё-
та снарядов. Однако установить укрытия 
на каждом перекрёстке, в каждом парке, в 
каждом дворе физически невозможно.

- Создать безопасные островки там, 
где большой трафик людей, где мы ви-
дим, что это места подлёта ракет со 
стороны государственной границы, - это 
задача администрации города и прави-
тельства, - добавил Вячеслав Гладков.

До 10 апреля планируют изготовить 
ещё 120 защитных модулей. Дополни-
тельные средства на изготовление выде-
лили по поручению главы региона.

О контроллерах 
Почти 1000 контроллеров автоматиче-

ского открытия дверей подъездов устано-
вили в Белгородской области. 

Губернатор Вячеслав Гладков расска-
зал, что после событий 30 декабря были 
жалобы от местных жителей, которые 
хотели укрыться от обстрелов в подъез-
де, но не могли этого сделать. Оставлять 
открытыми двери на постоянной основе 
нельзя, поэтому в регионе стали искать 
другое решение.

Контроллеры работают по следующе-
му принципу: когда объявляется ракетная 
опасность, домофоны разблокируются и 
двери открываются, когда ракетная опас-
ность прекращается - закрываются об-
ратно. 

В первую очередь механизмы уста-
навливают в местах наибольшего тра-
фика школьников, чтобы сделать их 
путь до школы и обратно максимально 
безопасным. Помимо уже установлен-
ных контроллеров, оплачено ещё 2000 
устройств. Работы по внедрению выпол-
нят в течение месяца.

- С моей точки зрения, работает даже 
лучше, чем мы планировали. Сигнал дол-

жен был срабатывать в течение шести се-
кунд после нажатия кнопки, я увидел, что 
срабатывает практически мгновенно,- до-
бавил Вячеслав Гладков.

Глава региона отметил, что жалоб по 
поводу данных устройств от белгородцев 
не было.

О штрафах
Главе региона задали вопрос о штра-

фах за нарушение правил дорожного дви-
жения и неправильную парковку во время 
ракетной опасности. По словам губер-
натора, эта тема достаточно непростая. 
Компетентные органы будут рассматри-
вать каждую ситуацию индивидуально. 
Белгородцам необходимо только напи-
сать письменное заявление, если они по-
падут в подобное ЧП.

Губернатор Белгородской области от-
метил, что полностью отменить все штра-
фы в регионе не могут, так как это феде-
ральные правила дорожного движения.

О цветах
Губернатор Вячеслав Гладков пору-

чил мэру Белгорода Валентину Демидову 
найти возможность для горожан прода-
вать цветы, выращенные на своём участ-
ке, к празднику 8 Марта. 

Напомним, ранее в областном центре 
в связи с оперативной обстановкой отме-
нили традиционную цветочную ярмарку, 
приуроченную к празднованию Между-
народного женского дня. На прямую ли-
нию губернатора обратилась белгородка 
с просьбой организовать продажу соб-
ственной продукции. 

Глава региона подчеркнул, что необ-
ходимо в первую очередь думать о без-
опасности, и поручил рассмотреть воз-
можность торговли цветами.

- Мне кажется, что сельскохозяйствен-
ная ярмарка, как мы с вами проводили в 
Белгороде до 30 декабря прошлого года, 

которая собирала десятки тысяч человек, 
и маленькие точки, где стоят 2-3 челове-
ка, с точки зрения больших потоков - не-
соизмеримо разные ситуации. Поручение 
от меня - найти решение. Безусловно, 
риски по части безопасности есть, посмо-
трите, посоветуйтесь с МЧС, силовыми 
структурами, но такие возможности, мне 
кажется, надо создать к 8 Марта, - сказал 
глава региона.

О «Бригантине «Белогорье»
Лагерь «Бригантина «Белогорье» от-

метит свой день рождения 5 июня. Об 
этом сообщил губернатор Вячеслав 
Гладков в ответ на вопрос детей, кото-
рые сейчас отдыхают в крымском сана-
тории. 

- Есть решение руководства Крыма, 
есть дата завершения ремонта и есть 
дата заезда - 5 июня. Думаю, что 5 июня 
день рождения будем праздновать, - от-
ветил глава региона.

Также губернатор анонсировал, что в 
следующем году приступят к строитель-
ству второй очереди лагеря. 

- У нас есть план строительства вто-
рого этапа, мы рассмотрели и утвердили 
его на градостроительном совете, сей-
час занимаемся проектированием, за-
тем - прохождение государственной экс-
пертизы, и в следующем году мы начнём 
строительство второй очереди, - подчер-
кнул губернатор.

Об особой 
экономической зоне

Вячеслав Гладков рассказал подроб-
нее об особой экономической зоне в Ше-
бекинском горокруге. 

Её главная задача - сохранение дей-
ствующих производств, которые получи-
ли разрушения в результате атак ВСУ. 
Такой формат позволяет снизить налого-
вую нагрузку на бизнес. 

Эти средства остаются для того, 
чтобы компенсировать затраты при по-
вторных разрушениях из-за возможных 
обстрелов, а также на взаимодействие 
со своими контрагентами. С помощью 
сокращения налоговой нагрузки, а также 
благодаря социальным выплатам пред-
приятия смогут решать часть своих про-
блем самостоятельно. 

Губернатор добавил, что сейчас реги-
он совместно с Министерством экономи-
ческого развития РФ прорабатывает де-
тали, которые будут озвучены до 15 мая.

Всего на прямую линию Вячеславу 
Гладкову поступило 1200 обращений. Все 
зафиксированные вопросы, на которые 
глава региона не успел ответить во время 
эфира, будут отработаны в ближайшее 
время органами местного самоуправле-
ния или органами исполнительной власти 
области.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГУБЕРНАТОРА И 
ПРАВИТЕЛЬСТВА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

«От жителей Белгорода поступили 
вопросы по поводу защитных сооруже-
ний на остановках общественного транс-
порта. Мы установили 425 таких укре-
плений. Подрядчики стремились быстро 
обеспечить безопасными зонами все 
многолюдные места. Использовали три 
типа укреплений. В том числе мешки с 
песком. Эти конструкции для оператив-

ности были установлены на некоторых 
объектах. Постепенно все их меняем 
на блоки. До конца недели завершим 
эту работу. На улице Железнякова, 27, 
по поводу которой поступило обраще-
ние на прямую линию, работы уже вы-
полнены.

Впереди 8 Марта. Жители задают во-
просы об организации цветочной ярмарки 

в Белгороде с учётом оперативной обста-
новки. Мы планировали в этом году ор-
ганизовать торговлю цветами только на 
постоянных ярмарках («Центральная», 
«Южная», «Салют», «Чичерина», «Сити 
Молл»). На прямой линии Вячеслав Вла-
димирович поручил рассмотреть и иные 
точки продаж, но дополнительно прора-
ботать меры безопасности. В ближайшее 
время опубликуем объявление о прове-
дении ярмарки. Конечно, в праздник без 
цветов горожан не оставим», - пообещал 
мэр Белгорода.

ФОТО T.ME/BELADM31

Поручения - в работе
 ► По итогам прямой линии губернатора мэр Белгорода 

принял на исполнение несколько поручений. Об этом 
Валентин Демидов сообщил в своих соцсетях. 

Вячеслав Гладков: «От действий власти 
зависят жизни людей» ► В среду губернатор 

Вячеслав Гладков провёл 
прямую линию в СМИ 
и соцсетях, в ходе которой 
ответил на вопросы 
белгородцев. Предлагаем 
вашему вниманию 
наиболее интересные, 
на наш взгляд, моменты 
из эфира главы региона. 
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Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова,или звонить по телефону: 23-14-54

Город и горожане

На здании юридического института 
МВД России имени И.Д. Путилина уста-
новлена доска в память о выпускнике 
вуза Николае Сапелкине. 

Николай Анатольевич окончил белго-
родскую среднюю школу № 4. Занимал-
ся гандболом, входил в состав юноше-
ской сборной области. После окончания 
БелЮИ работал в органах внутренних 
дел. Начал работу в должности опер-
уполномоченного отделения уголовного 
розыска отдела милиции № 6. Завер-
шил службу в июле 2022 года в звании 
подполковника полиции в должности 

начальника отдела участковых уполно-
моченных полиции и по делам несовер-
шеннолетних отдела полиции № 2 УМВД 
России по г. Белгороду. После уволь-
нения со службы в органах внутренних 
дел подписал контракт с Министерством 
обороны Российской Федерации для 
участия в СВО в составе ВДВ России. 

2 сентября 2022 года был смертельно 
ранен при исполнении воинского долга в 
селе Сухой Ставок Херсонской области 
Украины. Указом Президента Россий-
ской Федерации Николай Сапелкин по-
смертно награждён орденом Мужества.

Героями не рождаются, героями ста-
новятся. И наш земляк - сильный духом, 
ответственный, мужественный и отваж-
ный, до последнего вздоха верный сво-
ему народу и Отечеству - стал героем, 
обретя бессмертие в нашей памяти. Об 
этом на церемонии открытия доски го-
ворили заместитель губернатора -  ми-
нистр образования Белгородской об-
ласти Андрей Милёхин, заместитель 
главы администрации города по соци-
альной политике и образованию Сергей 
Андреев, депутат Белгородской област-
ной Думы Владимир Ващенко. 

В своём обращении к участникам 
мероприятия начальник юридического 

института полковник полиции Алексей 
Александров подчеркнул:

- Сегодня мы воздаём должное пре-
данному защитнику Отечества, откры-
вая мемориальную доску, которая будет 
напоминать нам о героическом подвиге 
всех, кто защищал и продолжает защи-
щать нашу Родину. Мы гордимся тем, 
что в стенах нашего института учился 
настоящий мужчина, защитник своей 
страны, герой нашего времени!

В завершение мероприятия присут-
ствующие почтили память воина мину-
той молчания и возложили цветы к ме-
мориальной доске.

В память о Романе Попове открыта  
мемориальная доска, установленная на 
здании школы № 45.  Он учился в этом 
учебном заведении с 1997 по 2001 год. 
В 2009 году был призван в Вооружённые 
Силы Российской Федерации. Затем 
проходил военную службу по контракту. 
Был снайпером, стрелком, служил в па-
рашютно-десантном взводе парашютно-
десантной роты парашютно-десантного 
батальона.

Роман Попов погиб 8 декабря 2022 
года при выполнении задач в ходе спе-
циальной военной операции. Указом 
Президента Российской Федерации он 
также посмертно был награждён орде-
ном Мужества. 

О Романе вспоминали его классный 
руководитель Елена Манина, мама Ро-
мана - Любовь Попова. Во время це-
ремонии звучали слова о том, что стой-
кость русских воинов является для всех 

нас важнейшим  морально-нравствен-
ным ориентиром. И наши солдаты и 
офицеры верны ему. Защита Отечества 
является священным долгом каждого 
гражданина. Мы должны помнить свою 
историю, чтить память о тех, кто ценой 
своей жизни отстоял независимость на-
шей страны. 

Преемственность поколений, ценно-
сти, традиции - всё это то, что отлича-
ет Россию, делает нас сильными и уве-
ренными в себе, своей правоте и нашей 
 Победе. 

Виктор ФЁДОРОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Уже четыре поколения этой династии 
обучают детей, но не просто дают им зна-
ния, но и воспитывают характер, привива-
ют любовь и уважение к родному городу.

Один из самых молодых из них - Игорь 
Махов - трудится учителем физкультуры 
в средней школе № 11 областного цен-
тра. Для юных спортсменов он и мудрый 
тренер, и главный судья, и отличный при-
мер для подражания. Таким был и его 
отец, которого тоже звали Игорем.

- Когда спрашивают, почему я выбрал 
именно эту профессию, говорю, что у 
меня был очень хороший учитель, я могу 
с гордостью сказать, что он был не только 
моим учителем, но и моим отцом. Я ви-
дел его работу, и мне безумно хотелось 
повторить. В школу нельзя приходить 
просто на работу, ею надо жить, надо её 
чувствовать и работать не только с деть-
ми, но и с родителями.

Умению всем сердцем и душой отда-
ваться своей профессии учила и мама, 
Ольга Махова. В прошлом учитель на-
чальных классов, сейчас она директор 
11-й школы.

- Наверное, у нас так на роду написа-
но, что мы все в образовании, один из 
сыновей работает в дубовской школе, 
другой - здесь. Наши невестки тоже в 
этой области трудятся: старшая - препо-

даватель Белгородского пединститута, 
младшая - логопед-дефектолог в школе. 
Для нас это, конечно, больше чем про-
фессия, потому что это общий интерес, 
и мы этим живём, - говорит Ольга Вале-
рьевна.

На сегодняшний день педагогическая 
династия Маховых насчитывает уже че-
тыре  поколения. А это более двухсот лет 
работы в сфере образования. И все эти 
годы жизнь семьи неразрывно связана с 
Белгородом.

- Всё потому, что мы просто любим 
город, и это не высокопарные слова, 
это действительно так. Здесь сложились 
наши семьи, здесь мы все живём, и нам 
здесь очень комфортно и хорошо. Мы 
трудимся для того, чтобы город разви-
вался и добивался больших успехов, - ут-
верждает Ольга Махова. 

Эти простые истины она открывает и 
юному поколению. Жить, учиться и рабо-
тать надо на благо своей малой Родины:

- Я очень надеюсь, что всё-таки 
большая часть из вас будет выбирать 
белгородские вузы и будет получать 
белгородское образование, оно у нас 
действительно хорошее, а затем продол-

жать работу, потому что здесь ваши роди-
тели, здесь школа, которую вы окончили, 
здесь ваши друзья. 

В этом году Белгородская область 
празднует своё 70-летие. И несмотря на 
то, что регион ещё молодой, здесь есть 
всё для комфортной жизни в любом воз-
расте. 

Денис СТРЕМОУСОВ 
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

«Мы этим живём»  ■ Династия

 ► Представители семьи 
Маховых работают 
в сфере образования 
в общей сложности 
более 200 лет.

Обретая бессмертие  ■ Время героев

 ► В городе появились две новые мемориальные доски, 
увековечивающие имена наших земляков, погибших при 
исполнении воинского долга.
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Такие занятия нужны, чтобы прове-
рить работоспособность системы опо-
вещения, отработать действия по экс-
тренному выводу из здания персонала 
и посетителей, а также порядок взаимо-
действия экстренных служб.

На случай обнаружения подозритель-
ного предмета есть ответственные ра-
ботники, которые при экстренном сигна-
ле обходят кабинеты, чтобы убедиться, 
что все вышли. Посетителей выводят, 
сотрудники оставляют рабочие места 
доступными, двери открытыми, выклю-
чают компьютеры и свет в своих кабине-
тах. В это время спецслужбы уже мчат 
на место, где оцепляют здание и делают 
обход для поиска взрывоопасных пред-
метов. 

Подозрительный предмет в виде че-
моданчика обнаружен на диване. Спец-
службы его обследуют и сообщают, что 
взрывчатого вещества не обнаружено. 
Учения окончены.

- Персонал сработал слаженно, посе-
тители эвакуированы, выведены из по-
ликлиники, в здании никого не осталось 
в максимально короткое время. Службы 
прибыли все в штатном режиме, отра-
ботали, обследовали подозрительный 
предмет, - отмечает начальник управле-
ния ГОЧС г. Белгорода Николай Лебе-
дев.

Такие учения проходят не в первый 
раз. Они помогают доводить до полного 
автоматизма все действия, сокращать 
время реагирования спецслужб и улуч-
шать систему оповещения на террито-
рии объектов.

- В настоящее время администрация 
городской поликлиники устанавлива-
ет новую автоматизированную систему 
оповещения, - сообщил заведующий по-
ликлиническим отделением № 1 г. Бел-
города Иван Залогин.

- Тренировки будут продолжены не 
только на объектах здравоохранения, 
но и на всех социальных объектах и в 
других местах массовых пребываний 
людей, - отметил первый заместитель 
начальника управления региональной 
безопасности Белгородской области 
Сергей Гирин.

Екатерина СКЛЯРЕНКО 
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

Отработать 
до автоматизма

 ■ Учения

 ► В городской 
поликлинике № 1 
учебная тревога. Голос 
из громкоговорителя 
предупреждает: 
«Покиньте здание 
поликлиники и отойдите 
на безопасное  
расстояние. 
В здании обнаружен 
подозрительный  
предмет».

Трехдневное голосование 
удобно для избирателей

 ■ Выборы-2024

8 декабря 2023 года Центральной из-
бирательной комиссией РФ было при-
нято постановление № 140/1080-8 «О 
проведении голосования на выборах 
Президента Российской Федерации, на-
значенных на 17 марта 2024 года, в те-
чение нескольких дней подряд». В соот-
ветствии с ним голосование на выборах, 
назначенных на 17 марта 2024 года, бу-
дет проходить в течение трёх дней - 15, 
16 и 17 марта 2024 года. В эти дни изби-
рательные участки будут работать с 8.00 
до 20.00 часов. Итоги голосования на из-
бирательных участках будут подведены 
после окончания голосования 17 марта.

В каждый из этих трёх дней избира-
тель сможет проголосовать как в поме-
щении для голосования, так и вне поме-
щения, т. е. на дому. Заявление (устное 

обращение) о предоставлении возмож-
ности проголосовать вне помещения 
для голосования может быть подано с 7 
марта до 14.00 часов 17 марта 2024 года. 
Письменное заявление или устное об-
ращение о голосовании вне помещения 
избиратель сможет передать лично или 
при содействии других лиц.

У избирателей Белгородской области 
на выборах Президента РФ ещё есть воз-
можность проголосовать, воспользовав-
шись технологией дистанционного элек-
тронного голосования (ДЭГ). Для участия 
в ДЭГ необходимо подать заявление че-
рез портал «Госуслуги» - с 29 января по 
11 марта 2024 года включительно. Пре-
имущества нового способа голосования: 
в любой из трёх дней голосования можно 
получить бюллетень и заполнить в удоб-

ное для избирателя время независимо от 
того, где он будет находиться на терри-
тории Российской Федерации. Главное 
условие - наличие доступа к интернету.

Обращаем также внимание избирате-
лей на сроки подачи заявления о голосо-
вании по месту нахождения - с 29 января 
по 11 марта 2024 года включительно. Это 
важно учесть тем избирателям, кто не 
планирует находиться в дни голосования 
по месту жительства.

Участковые избирательные комиссии 
приступят к исполнению своих полно-
мочий с 6 марта 2024 года. По 14 мар-
та включительно они будут работать по 
графику: в рабочие дни с 15.00 до 19.00 
часов, в выходные дни - с 09.00 до 13.00 
часов. 

Избирательные комиссии города Бел-
города ждут своих избирателей. И, не-
смотря на постоянное совершенствова-
ние избирательного процесса, главным 
принципом в работе комиссий было и 
остаётся обеспечение избирательных 
прав граждан РФ.

 ► Институт трехдневного голосования применяется 
в избирательном процессе с 2020 года. Главные цели 
его использования - это обеспечение безопасности 
и удобства для избирателей.

Использование КОИБ 
на выборах Президента РФ 

 ► Решением 
Избирательной комиссии 
Белгородской области 
на выборах Президента 
Российской Федерации 
17 марта будут 
применяться комплексы 
обработки избирательных 
бюллетеней (КОИБ-2017 
и КОИБ-2010) 
на 111 избирательных 
участках города 
Белгорода.

Работа КОИБ основана на процедуре 
переноса изображения бумажного избира-
тельного бюллетеня в память КОИБ (ска-
нирование) и последующем его анализе. 
Выбор избирателя распознаётся и авто-
матически учитывается в базе данных, по 
которой уже определяются итоги голосо-
вания. КОИБ представляет собой мини-
компьютер, объединённый с оптическим 
сканером и снабжённый специальным про-
граммным обеспечением, устройствами 
ввода данных и переключения режимов 
(введение данных, сенсорная клавиатура) 
и вывода информации (жидкокристалличе-
ский многострочный дисплей со звуковым 
сопровождением). На каждом избиратель-
ном участке используется один КОИБ, со-
стоящий их двух сканирующих устройств и 
накопителей, объединённых в общую сеть. 
При этом они ведут себя как единое целое, 
имеют общую дублированную базу дан-
ных. К любому из сканеров дополнительно 
присоединяется принтер для печати всей 
необходимой документации.

КОИБ принимает бюллетени только 
определённого избирательного участка. 
Опускание двух и более бюллетеней не-
допустимо. Бюллетени не будут приня-
ты. КОИБ не примет также очень мятый 
или порванный бюллетень.

Бюллетени для КОИБ особые. Они 
снабжены специальными маркера-
ми верхней и нижней части, содержат 
контролируемые зоны, в которых про-
ставляется печать участковой избира-
тельной комиссии и отметки выбора из-
бирателя. И если бюллетень не будет 
соответствовать образу, заложенному в 
память, то сканер не примет его, а вер-
нёт обратно.

Работа с КОИБ на выборах характе-
ризуется понятием «цикл». Он включает 
в себя 4 этапа: подготовка, тестирова-
ние и тренировка, голосование и под-
ведение итогов. Циклы начинаются с 
тестирования и тренировки в день, пред-
шествующий первому дню голосования - 
14 марта, и завершаются в день голосо-
вания 17 марта распечаткой протоколов 
УИК по итогам голосования.

Большая практика, что имеется в 
городе Белгороде, а также отзывы из-

бирательных комиссий, кандидатов и 
политических партий, наблюдателей, 
а самое главное, избирателей, говорят 
об успешности применения КОИБ-2017 
и КОИБ-2010 на выборах, точном уста-
новлении итогов, отсутствии нареканий 
со стороны участников избирательного 
процесса. 

Белгородская городская 
территориальная  

избирательная комиссия
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Как это работает? Заходите на сайт 
МИАС ГИЦ либо скачивайте приложение 
ActiveMap Mobile, выбирайте категорию 
задачи, прикрепляйте фото, указывайте 
адрес и почту, на которую вы получите 
ответ о результате выполнения. 

Теперь чуть подробнее. МИАС ГИЦ - 
это муниципальная информационная 
аналитическая система «Городской ин-
формационный центр». Фактически это 
3D-двойник города. То есть всё то, что 
есть в реальной жизни, перенесено на 
электронную карту. Здесь есть все струк-
туры администрации Белгорода, Совет 
депутатов, Белгорблагоустройство, де-
партамент строительства и архитекту-
ры, ресурсоснабжающие организации. 
Всего около пятисот слоёв. В каждой 
структуре есть модератор, который еже-
дневно получает задачи и распределяет 
их по исполнителям.

Создать задачу может и любой жи-
тель города. Если вы увидели неубран-
ный мусор, изрисованный подъезд или 
сломанные качели, то заходите на сайт 
belgorod.geofsm.ru. Также можно ска-
чать на телефон приложение ActiveMap 
Mobile. Только здесь нужна будет ав-
торизация. Её можно пройти в своей 
управе. 

Ну, а дальше, как было сказано выше, 
остаётся выбрать категорию задачи, 
прикрепить фото, указать адрес и почту, 
на которую вы сможете получить ответ, 
после того как всё будет выполнено. 

- Эта система исключает процедуру 
бюрократии, то есть не надо письмен-
ного заявления гражданина в админи-
страцию, ждать рассмотрения, передачи 
по инстанции. Она позволяет в опера-
тивном порядке включиться в работу, 
устранить недостатки и отчитаться о 
завершённой работе, - рассказывает на-
чальник управления ГОЧС города Нико-
лай Лебедев. 

В МИАС ГИЦ также включены упра-
вы и управляющие компании. На карте 
отображаются все слои: земляные ра-
боты, территории управ, парки, скверы 
и многое другое. Так система позволяет 
оперативно работать со структурными 
подразделениями, ресурсоснабжающи-
ми организациями и УК.

- Управы, выходя на территорию, соз-
дают задачи в этой программе, и сразу 
назначают соответствующее структур-
ное подразделение, которое отвечает 
за нарушенное, допустим, благоустрой-
ство. Это может быть управляющая 
компания, Белгорблагоустройство, до-
рожники или сетевые организации, - 

объясняет руководитель департамента 
по развитию городских территорий Оль-
га Бирюкова. 

Как понять, какая задача к какой 
структуре относится? Для этого есть ут-
верждённый регламент, в котором про-
писано, за какой вид работы кто отве-
чает. Например, любые разрушения на 
дорогах, снег, наледь, разбитые фона-
ри - все эти задачи на плечах управ. Их 
главы также пользуются приложением 
ActiveMap Mobile. Создавая задачу, они 
пишут заголовок, выбирают вид работы, 
делают два фото: одно - самой пробле-
мы, второе - адресной привязки. 

- Вот смотрите: мы видим угол зда-
ния и на нём приклеена реклама. 
Это нарушение Закона Белгородской 
 области об административных право-
нарушениях. Мы должны это зафикси-
ровать, -  объясняет на примере глава 
управы № 11 «Ботанический сад» Алек-
сандр Кириллов. 

После этого задача поступает на ис-
полнение управляющей компании, ру-
ководитель которой должен оперативно 
организовать устранение проблемы. Как 
только задача загорается синим цве-
том - значит, она уже в работе, зелё-
ным - работа выполнена. В день посту-
пает до двухсот задач, самое больное 
место - граффити. В 2023 году каждый 
месяц с этой проблемой сталкивались 
около ста раз. Срок выполнения задач 
разный: граффити уберут за пять дней, 
мусор - от трёх дней, до месяца - дорож-
ные работы. Срок может увеличиться 
только при плохих погодных условиях.

- Сейчас управляю-
щие компании не тянут с 
этим - устраняют быстро. 
Но в случае если какие-то 
задачи не выполняются, мы 
можем выписать предписания 
о необходимости устранения на-
рушения. В случае невыполнения пред-
писания уже составляется протокол и 
направляется в мировой суд для при-
нятия решения, - говорит Александр 
Кириллов. 

В Белгороде более 1200 многоквар-
тирных домов. Все они закреплены за 
управами, которых в городе 27. Под при-
смотром, например, той же 11-й управы 
58 МКД и 2700 частных домов. Чтобы 
на их территориях не было неубранно-
го мусора, ям и прочих неприятностей, 
главы управ делают регулярные обходы 
и фиксируют все нарушения в системе 
МИАС ГИЦ.

В компьютере начальника отдела 
цифрового развития администрации 
города Марины Михайловой доступ 
ко всем структурам. И если включить 
карту, мы не увидим ни одного пустого 
места, о котором нет никакой инфор-

мации. Здесь отмечены все бордюры 
и тротуары, парки, скверы, спортивные 
площадки. Даже каждое дерево есть в 
МИАС ГИЦ: когда его посадили, спилили 
и сколько ему лет. 

- Вот, как пример, покажу работы по 
благоустройству, на которые выдано за-
дание. И всё обозначается специальны-
ми значками, которые меняются по мере 
выполнения. Если экскаватор такой кра-
сивый изображён, - объясняет Марина 
Михайлова, - то это означает, что бла-
гоустройство ещё не проведено, если 
мы видим зелёненький значок, то благо-
устройство уже проведено, все работы 
выполнены, документы прикреплены. 

Плюс МИАС ГИЦ в том, что 
можно следить не только за 

тем, что происходит в го-
роде, но и за тем, кто вы-
полняет ту или иную ра-
боту. Так что, например, 
при уборке снега ни один 
водитель не свернёт с 
участка бесследно, пото-

му что система ГЛОНАСС 
позволяет отслеживать все 

транспортные средства. 
В МИАС ГИЦ включено также 

и управление ГОЧС города Белгорода. 
Его основная задача в этой системе - 
поддержание постоянной готовности 
укрытий. Поэтому, если вы увидите ис-
порченные навигации к укрытиям или их 
паспорта, нарушение санитарных норм 
внутри убежищ - делайте фото и созда-
вайте задачу.

- Мы берём эти фотографии, уточня-
ем адрес, соответствующие организа-
ции, которые обслуживают данный дом, 
с представителями главного инженера 
выезжаем на место. Если подтвержда-
ется факт, то активируем, даём короткий 
срок на устранение. Если что-то по на-
вигации, то устраняем своими силами, 
то есть наносим новую навигацию или 
исправляем ту, которая есть, - поясняет 
Николай Лебедев. 

В 2023 году через систему МИАС ГИЦ 
прошло более 70,5 тысячи задач. Де-
тально оценить эффективность работы 
каждой структуры помогают еженедель-
ные отчёты. Их около двадцати пяти. 
Это отчёты по видам работ, за разный 
период, работа конкретного исполните-
ля. Для мэра города Валентина Деми-
дова главное - плановость работ, ко-
торая позволит показать деятельность 
каждой структуры в системе МИАС ГИЦ.

- Наша цель - вовлечь население в 
эту программу, потому что всем будет 
намного удобнее. И жители будут ви-
деть, как решается проблема, и будут 
понимать, что она не осталась без вни-
мания, - уверена Ольга Бирюкова. 

МИАС ГИЦ - это Белгород в миниа-
тюре, и если там мы будем взаимодей-
ствовать все вместе, то положительные 
изменения на улицах города не заставят 
долго ждать.

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА, ИЛЬИ ЛЕБЕДЕВА  

И ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Не пишите больше жалоб  ■ Цифровые сервисы

 ► Помочь родному городу стать лучше буквально за пару 
минут - это реально. Белгородцы могут оставлять заявки 
на улучшение благоустройства города с помощью системы 
МИАС ГИЦ. Этот сервис - фактически онлай-двойник города. 
Электронная карта отображает все белгородские объекты. 
И если горожане видят неубранный мусор, разрисованную 
стену или яму на дороге, они могут создать в системе задачу, 
чтобы службы устранили нарушения.
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Уборкой дорожного смёта на маги-
стралях, остановках общественного 
транспорта и заездных карманах сейчас 
занимаются сорок единиц спецтехники и 
порядка ста коммунальщиков.

- Работаем интенсивно, чтобы поско-
рее очистить Белгород и подготовить 
его к наступлению тепла. Горожанам 

должно быть удобно и комфортно, - 
 рассказала рабочая БГБ Юлия Жуко
вина.

Блюстители чистоты в первую оче-
редь подметают основные автомаги-
страли с большой интенсивностью дви-
жения транспорта, а затем приступят к 
уборке улиц местного значения.

- На территории города также рабо-

тают две единицы подметально-убо-
рочной техники, которая обеспечива-
ет наиболее качественную чистовую 
уборку. На тех участках дорожной сети, 
где  выполнена механизированная 
 уборка, коммунальщики уже приступи-
ли к мойке бортового камня. Это при-
даёт дорогам надлежащий вид, - от-
метил исполняющий  обязанности 

генерального директора управления 
« Белгорблагоустройство» Сергей Шия-
нов.

Все работы по уборке улично-дорож-
ной сети областного центра намечено 
завершить к майским праздникам. 

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

В этом году отремонтировано 2500 ква-
дратных метров дорожного полотна, и до 
15 марта планируют сделать столько же.

- Мы обнаруживаем места, требую-
щие ремонта, сами, а также принимаем 
информацию от сотрудников ГИБДД. 
Объезжаем территорию, выявляем эту 
аварийную ямочность и стараемся её 
оперативно устранить, - рассказывает 
исполняющий обязанности генерального 
директора управления «Белгорблагоу-
стройство» Сергей Шиянов.

Ремонт необходим в первую очередь 
для безопасности участников дорожного 
движения. Сейчас используется специ-
альная литая асфальтобетонная смесь. 
Она рассчитана на температурные 
 «качели».

 - Её можно использовать до -10 гра-
дусов. При наступлении же благоприят-
ных погодных условий будем приступать 
к работе с более привычной, плотной 

 асфальтобетонной смесью, - поясняет 
Сергей Николаевич.

Новые ямы появляются из-за частого 
перепада температур. В тёплую погоду 
вода проникает в трещины в асфальте, 
в мороз она замерзает и рвёт полотно, 
в дополнение ко всему его разбивают 
машины. 

Сотрудники Белгорблагоустройства 
и подрядных организаций восстанав-

ливают до 200 квадратных метров до-
роги за смену. Работают круглые сутки. 
Важно устранять выбоины оперативно, 
чтобы не задерживать машинопоток. 
Всего на этот год запланирован ре-
монт 48  тысяч квадратных метров до-
рожного полотна.

Яна ДЕМИДОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Оперативность - 
залог безопасности

 ■ Ремонт

Порядок есть - хозяину честь  ■ Уборка

 ► Сотрудники управления 
«Белгорблагоустройство» 
после зимы 
приводят в порядок 
улично-дорожную сеть 
областного центра.

 ► До весны остаётся совсем немного. Это значит, 
что аварийный ямочный ремонт в самом разгаре. 
И погода последних дней этому благоприятствует. 
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И вновь разгорелись споры о том, ка-
кой формат лучше. Теперь появился ком-
бинированный вариант. Старшеклассники 
уже опробовали его и поделились своими 
мыслями.

- Главным преимуществом дистанци-
онного обучения для меня является воз-
можность обеспечить мою безопасность, 
так как я живу далеко от школы и мне надо 
долго до неё добираться, в то время как 
недостатком является отсутствие личного 
общения с одноклассниками и препода-
вателями, - взвешивает «за» и «против» 
Алёна Гатина.

- В процессе обучения я заметила не-
достаток внимания учителей к детям, ко-
торые занимаются дистанционно, в отли-
чие от параллельно обучающихся с ними 
детей, которые выбрали очный формат, а 
также недостаточное качество аппарату-
ры для комфортного получения знаний, - 
сообщила Виктория Воловикова.

- Я ученица 8 класса и выбрала дис-
танционный формат. Основная причина - 
небезопасный маршрут дом/школа, не 
по всему пути есть укрытия. А во-вторых, 
учиться дома - значит получать знания в 
комфортной обстановке. Единственная 
проблема - нехватка живого общения, но 
моя семья считает, что безопасность пре-
выше всего, - рассказала Ульяна Рома-
хова.

- В дистанционном обучении есть и 
плюсы и минусы. К плюсам я могу отнести 
то, что нахожусь в безопасности у себя 
дома, могу работать в комфортной для 
себя обстановке, не надо вставать рань-

ше и тратить время на дорогу до школы. А 
большими минусами я считаю отсутствие 
социума, вечное нахождение дома, зна-
ния проседают из-за того, что не всегда 
слышу учителя на уроке, ведь проблемы 
со связью никто не отменял, - поделилась 
Анна Шевченко.

- Я выбрала очный формат обучения. 
Мы с родителями даже не рассматривали 
дистанционное. На очном мне в разы лег-
че учиться. Наконец-то появилось живое 
общение с учителями и одноклассниками. 
Также я считаю, что для меня в школе бу-
дет безопаснее, ведь учителя проходили 
курсы по первой помощи и знают, как ве-
сти себя в чрезвычайной ситуации, - от-
метила Кира Салмина.

- Я вышла в школу на очное обучение. 
Родители сначала сомневались в выбо-
ре именно этого формата, но в итоге мы 
пришли к тому, что учёба в школе будет 
более продуктивной. В учебном заведе-
нии учителя напрямую контактируют с 
нами, показывают на наглядном приме-
ре различные опыты, это намного инте-
реснее и познавательнее, чем смотреть 
видео урок. Также я не забываю про обще-
ние с одноклассниками, на дистанцион-
ном обучении этого всем не хватает, - ре-
зюмировала Лариса Михайлова.

- Очное обучение мы выбрали с роди-
телями вместе, так как считаем, что в та-
ком формате знания усваиваются в разы 
лучше. Также не стоит забывать про одно-
классников, с которыми уже очень хоте-
лось увидеться и пообщаться. О безопас-
ности мы думали в первую очередь, даже 

проступали сомнения. Но всё же пришли 
к мнению, что в школе будет безопасней, 
чем дома, ведь там есть оборудованный 
подвал и надёжные безопасные зоны, - 
высказалась Анна Ларионова.

- Дистанционное обучение ухудшило 
мою самодисциплину, из-за этого долгов 
по учёбе стало в три раза больше, а же-
лания что-то делать - меньше. Поэтому, 
когда предоставили возможность выбо-
ра, я решила учиться очно, ведь ничто 
не заменит живое общение с учителями 
и одноклассниками, полное понимание 
 материала и, конечно же, вовремя сдан-
ной работы, - пришла к выводу Арина 
Карнаух.

Итак, мнения традиционно раздели-
лись. Для многих школьников дистанци-
онное обучение стало важным аспектом 
обеспечения их безопасности, для других 

же меры, предпринимаемые в этом на-
правлении в школах, оказались преиму-
ществом очного формата. Однако все со-
гласны, что отсутствие личного общения 
с учителями и одноклассниками может 
повлиять на качество образования и со-
циализацию учащихся.

В моём классе на дистанционном обу-
чении осталось 9 человек, а в школу вы-
шло 13. Зайдя в класс, я увидела, как све-
тятся от радости глаза у одноклассников: 
наконец-то мы снова вместе и готовы к 
учебному процессу! В эти непростые вре-
мена мы вынуждены принимать иногда 
неоднозначные решения, однако важно 
сохранять веру в лучшее и продолжать 
двигаться вперёд.

Александра ГОРНАСТАЛЕВА 
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

Анастасии Глотовой 14 лет, она 
воспитанница спортивной школы № 2 го-
рода Белгорода. В августе 2023 года она 
стала победителем в беге на 2000 ме-
тров на II Играх стран СНГ. Мы спроси-
ли у Насти, какую роль лёгкая атлетика 
играет в её жизни и какими качествами 
должен обладать спортсмен. 

Жизнь спортсменов отличается от 
жизни обычных школьников. Во-первых, 
после уроков Настя не идёт гулять, ей 
надо каждый день тренироваться и го-

товиться к соревнованиям. Во-вторых, 
спортсменам необходимо правиль-
но питаться. Вместе с тренером они 
должны контролировать этот процесс. 
В-третьих, обычные школьники могут 
позволить себе поехать в разные города 
на экскурсии, а Настя едет в другой го-
род или страну на соревнования. Но при 
этом обычные школьники никогда не уз-
нают тех эмоций, которые легкоатлеты 
испытывают перед стартом или после 
объявления результатов. 

- Чем масштабнее соревнования, тем 
больше переживаний. Я знаю, что я под-
готовлена, проделана огромная работа, 
но я не знаю тех людей, которые бегут 
на соседних дорожках, поэтому не всег-
да могу выработать стратегию. Я на-
страиваюсь на лучшее время, на первое 
место, но иногда получается не так, как 
было запланировано, - рассказывает 
Настя. 

Все видят только готовых спорт-
сменов, которые бегут и занимают 
призовые места. Какая работа спорт-
смена и  тренера стоит за этим, знают 
немногие. 

- Это двусторонний процесс, каждый 
спортсмен индивидуален, и тренер дол-
жен подобрать правильный ключик, ко-
торый поможет выиграть и идти дальше. 
Работа с одарёнными спортсменами 
сложна вдвойне, успех может вскружить 
им голову, а тренеру необходимо во-
время обратить на это внимание и по-

ставить новые цели, - отмечает тренер 
Анастасии, мастер спорта России по 
лёгкой атлетике Валентина Нерубенко. 

Для Насти лёгкая атлетика - занятие, 
которое открывает новые возможно-
сти, позволяет посетить города, в кото-
рых никогда не бывала, познакомиться 
с новыми людьми, почувствовать вкус 
победы, выигрывая в крупных соревно-
ваниях. А на тренировках, признаётся 
спортсменка, можно уйти от внешнего 
мира, забыть о проблемах и побыть на-
едине с собой. 

Приложенные усилия приносят ре-
зультат. Настя три раза поднималась 
на первую ступень пьедестала на со-

ревнованиях ЦФО, заняла 1 место в 
первенстве России, попала в сборную 
России по лёгкой атлетике, в молодёж-
ную сборную, выиграла в Белоруссии 
на Вторых Играх стран СНГ. В движе-
нии к победе ей помогает смелость и 
целе устремлённость. Настя никогда не 
бросает начатое, даже если кажется, 
что она больше не может. Она понима-
ет, что самое главное - это никогда не 
сдаваться и идти вперёд. Лёгкая атлети-
ка формирует характер, развивает вы-
держку и силу воли, а также даёт силы и 
укрепляет здоровье.

Майя ХОВАНОВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АНАСТАСИИ ГЛОТОВОЙ

По ту сторону экрана
 ► 19 февраля школьники города Белгорода вновь наполнили 

учебные заведения своими звонкими голосами и яркими 
улыбками, возвращаясь к очным занятиям. Однако 
значительное количество учащихся предпочли остаться дома 
на дистанционном обучении, несмотря на то, что у них была 
возможность выйти в школу.

Только вперёд!
 ► Лёгкая атлетика - один из самых массовых видов спорта. 

Каждый год ребята приходят в секции и пробуют себя 
в различных дисциплинах. Сложно ли достичь высоких 
результатов? Как удержаться на пьедестале? Об этом мы 
решили узнать у нашей легкоатлетки.
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Закон и порядок

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Покупки обойдутся 
очень дорого

Жительница областного центра 
заявила в полицию, потому что об-
ратила внимание на подозрительные 
списания с её банковского счёта, а 
потом обнаружила, что потеряла 
свою банковскую карту. 

В ходе оперативно-розыскных ме-
роприятий полицейские установили 
личность подозреваемого. Оказа-
лось, молодой мужчина нашёл карту 
на улице и отправился в магазин за 
покупками: на продукты и элитный 
алкоголь потратил около 5000 руб-
лей. Теперь он стал фигурантом 
уголовного дела. Санкции статьи 
(Кража, совершённая с банковского 
счёта) предусматривают до шести 
лет лишения свободы.

Когда в ход  
идут кулаки

В выходные в первый отдел поли-
ции поступило сообщение о драке в 
районе дома № 20 на улице Губкина. 
Видеозапись инцидента была разме-
щена в сети Интернет.

Сотрудники полиции установили 
двоих участников конфликта. Для раз-
бирательства молодых мужчин до-
ставили в полицию. Выяснилось, что 
на фоне распития спиртных напитков 
между посетителями увеселительно-
го заведения завязался словесный 
конфликт, который позже на улице пе-
рерос в потасовку. В  отношении муж-
чин составлены административные 
материалы за мелкое хулиганство. 
Они претензий друг к другу не имеют 
и попросили не проводить провер-
ку по факту причинения телесных по-
вреждений. 

Во второй отдел полиции сообщи-
ли ещё об одном конфликте: 84-лет-
нюю женщину избивает живущий в её 
доме мужчина. В ходе проверки было 
установлено, что пенсионерка два 
года назад приютила этого челове-
ка, потому что ему негде было жить. 
Спустя какое-то время между ними 
стали вспыхивать ссоры. В ходе оче-
редной словесной перепалки 55-лет-
ний  мужчина несколько раз ударил 
пожилую хозяйку кулаками по голове. 
Сотрудники полиции составили за 
побои административный протокол. 
А суд назначил правонарушителю 
наказание - 60 часов обязательных 
 работ. 

Разбогатеть  
не удалось

С заявлением о мошенничестве 
в городское управление внутренних 
дел обратилась 19-летняя студентка. 
Заинтересовавшись возможностью 
заработка на бирже криптовалют, 
девушка под руководством курато-
ров прошла регистрацию на одной 
из платформ и установила ряд при-
ложений. А потом стала вносить 
деньги на виртуальный счёт. Однако 
попытки вывести средства не увен-
чались успехом. Выяснилось, что 
для этого нужны новые вложения. 
Под предлогом оплаты страховки, 
размораживания счёта и так далее 
наставники убеждали девушку вно-
сить всё большие суммы. В итоге она 
перечислила аферистам более 4,5 
миллиона рублей. Деньги девушка 
занимала у родственников и знако-
мых, а также использовала личные 
накопления.

Возбуждено уголовное дело.

 ■ Криминальная хроника

От нечего делать
 ► Сотрудниками полиции 

установлен молодой 
человек, повредивший 
автомобиль на улице 
Есенина.

В отдел полиции № 1 УМВД России по 
г. Белгороду поступило сообщение о по-
вреждении автомобиля «Хендай», при-
паркованного на улице Есенина. Впослед-
ствии хозяйка иномарки также разместила 
в одном из интернет-сообществ видео, на 
котором запечатлена компания подозри-
тельных молодых людей.

В результате проведённых оператив-
но-розыскных мероприятий полицей-
ские установили пятерых участников инци-
дента, среди которых 17-летняя девушка.

Со слов молодых людей, транспортное 
средство во время ночной прогулки по-
вредил 19-летний житель областного цен-
тра. В настоящее время по данному факту 
проводится проверка. По результатам на-
значенной экспертизы будет установлена 
сумма ущерба, причинённого владелице 
автомобиля, и принято процессуальное 
решение.

Кроме того, в отношении матери нахо-
дившейся в компании несовершеннолет-
ней девушки был составлен администра-
тивный протокол по статье 5.35 КоАП РФ 
за ненадлежащее исполнение обязанно-
стей по воспитанию несовершеннолетней 
дочери.

 ► В Белгородском 
районе полицейские 
предотвратили сбыт 
крупной партии 
запрещённых веществ.

Подозреваемую, молодую женщину, 
наряд патрульно-постовой службы по-
лиции задержал при попытке распро-
странения наркотиков. В ходе личного 
досмотра в кармане её куртки, а также 
в сумке полицейские обнаружили подо-
зрительные свёртки. На место была вы-
звана следственно-оперативная группа.

У женщины, а также из тайников, кото-
рые она уже успела оборудовать, поли-
цейские изъяли около тридцати свёртков 
с подозрительным содержимым. А при 
обследовании её квартиры сотрудники 
отдела по контролю за оборотом нарко-
тиков также обнаружили хранившиеся на 

балконе запрещённые вещества, кото-
рые, по данным оперативников, предна-
значались для последующего сбыта.

Как установили эксперты, всего было 
изъято более 200 граммов психотроп-
ных веществ, содержащих амфетамин, 
а также наркотических средств, содер-

жащих кокаин и мефедрон. За покуше-
ние на сбыт наркотиков в значительном 
и крупном размерах возбуждено не-
сколько уголовных дел. Женщине грозит 
до двадцати лет лишения свободы. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД  
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

С отравой в сумке и в кармане  ■ Наркотики

Все поступающие сообщения о престу-
плениях и происшествиях вне зависимости 
от места и времени совершения правона-
рушений, а также полноты сообщаемых 
сведений и формы представления при-
нимаются в любом органе внутренних дел 
круглосуточно по телефону «02». 

Если вы столкнулись с нарушением 
ваших законных прав при обращении в 
полицию, просим сообщить по телефону 
доверия УМВД России по Белгородской 
области 8 (4722) 352-033, который рабо-
тает круглосуточно и входит в систему 
«Горячая линия МВД России».

Звонки 
принимаются круглосуточно

 ■ Актуально

«На скамье подсудимых оказался 
22-летний молодой человек. Он об-
винялся в совершении пяти эпизо-
дов преступной деятельности. Три из 
них - мошенничество (хищение чужого 
 имущества путём обмана, совершён-
ное организованной группой с причи-
нением значительного ущерба гражда-
нину), покушение на мошенничество и 
кража.

Преступники действовали по отра-
ботанной схеме, в которой подсудимый 
выполнял роль курьера. Мошенники со-
общали потерпевшим заведомо ложную 
информацию о том, что их родственники 
или друзья попали в ДТП, в результате 
которого пострадала девушка, и для по-
мощи ей необходимы деньги в сумме от 
50 000 до 350 000 рублей.

Введённые в заблуждение люди пе-
редавали деньги курьеру, который по 
указанию подельников переводил их на 

банковский счёт, оставив себе 10 про-
центов от суммы.

Действия членов группы координиро-
вали неустановленные лица, которые со-
общали парню, где и когда надо забирать 
так называемую посылку. В целях конспи-
рации у участников организованной груп-
пы были псевдонимы, под которыми они 
общались в мессенджере.

Так мошенники выманили у потерпев-
ших в общей сумме 650 000 рублей. Под-
судимый частично признал вину по мо-
шенничеству, отрицая факт вступления в 
организованную группу. И ущерб намерен 
возмещать частично, на сумму, которую 
сам заработал, а по краже вину признал в 
полном объёме.

Однако суд опроверг линию защиты 
подсудимого доказательствами, которые 
исследованы в судебном заседании. К 
примеру, в телефоне подсудимого есть 
 переписка с адресами потерпевших и сум-

мами, которые необходимо забрать. Также 
понятно, что подсудимый был заранее уве-
домлён, что он будет заниматься нелегаль-
ной деятельностью, потому что при устрой-
стве на эту «работу» ему сообщалось, что 
деньги пойдут на взятки от службы в армии. 
То есть подсудимый понимал, что занима-
ется противоправной деятельностью. Ли-
ния защиты подсудимого опровергалась и 
перепис кой, из которой видно, что подсуди-
мый отказывался от заказов только по при-
чине своей лени. Однажды он уснул во вре-
мя ожидания очередного заказа, за что был 
отчитан. Более того, его предупредили, что 
ещё одна такая ошибка - и он будет уволен. 

Я попросила суд обратить внимание и 
на то, что подсудимый после того как уз-
нал, чем занимался, взяв телефон у друга, 
продолжил преступную деятельность. А 
объяснял это благими намерениями, яко-
бы хотел возместить ущерб потерпевшим. 
Это также подтверждает его виновность и 
свидетельствует о том, что на путь исправ-
ления он не стал и понимал общественную 
опасность своей деятельности. 

В итоге суд вынес приговор: три года 
лишения свободы в исправительной коло-
нии общего режима. Приговор вступил в 
законную силу».

 ■ Хулиганство

 ► Городское управление внутренних дел напоминает 
о работе телефона доверия.
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Путь курьера - в колонию  ■ Из первых уст

 ► Помощник прокурора города Алина Картавцева 
в Октябрьском суде Белгорода выступала в качестве 
государственного обвинителя по уголовному 
делу о мошенничестве. Она рассказала о деле 
и о своём участии в нём.
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Разговор по душам

-  Как музыка влияет на современ-
ного человека? 

- Музыка сопровождает нас с рожде-
ния практически до самой старости. Её 
много, начиная от классических компози-
ций и заканчивая популярными, и мы её 
выбираем сами. Если мы внимательно 
отнесёмся к выбору, то поймём, что на 
разных этапах нашей жизни нам нрави-
лась разная музыка. Жанры выбираются 
нами по тому настроению, в котором мы 
находимся, и либо улучшают его, либо 
усугубляют. Если человек в состоянии 
уныния и печали, то выбирает грустную 
музыку, и она ещё более нагнетает это 
состояние, ему становится совсем пло-
хо, и это может довести человека до 
аномальных действий.

-  У меня есть сын-подросток, ему 
13  лет.  Он  слушает  музыку,  кото-
рую  я  музыкой  не  считаю.  К  тому 
же в тексте присутствует мат. Как 
мне  ему  объяснить,  что  это  слу-
шать  не  стоит,  хотя  все  осталь-
ные слушают?

- Общение подростка и взросло-
го - это всегда диалог, без насилия и навя-
зывания. Он выбрал эту музыку. То есть 
у него было какое-то состояние, которое 
не заметил родитель и не поговорил с 
ним об этом. Ребёнок сам нашёл выход 
из него или утверждение этого состоя-
ния в этой музыке. Поэтому я уверен, что 
нам как родителям надо самим предла-
гать альтернативу - сделать детям свое-
образную прививку хорошими книгами, 
музыкой и фильмами. Приведём простой 
пример, связанный с едой: если ребёнка 
кормить вкусной и приятной пищей, он не 
будет размениваться на фастфуд. Пото-
му что он попробовал и знает, что такое 
хорошо. Если он с  детства полюбит ка-
чественную,  гармоничную музыку, с хо-
рошим текстом, то когда начнёт в полной 
мере понимать смысл слов, он не будет 
размениваться на три аккорда и на ту 
рифму, которая приводит к взрыву моз-
га. В данном случае ребёнок, как губка, и 
впитывает всё. 

В современном мире, и такое было 
всегда, хорошую музыку, фильмы и кни-
ги, как жемчужины, надо искать. И по-
этому хорошо, если это сможет сделать 
родитель. Многое пересмотреть и пере-
слушать, выбрать хорошее и полезное, 
преподнести ребёнку - он «впитает». 
Если этого не происходит, то самый луч-
ший вариант - послушать вместе с ним 
его музыку, попытаться понять, что он 
чувствует, и найти альтернативу: «Мы 
твою песню послушали, а теперь давай 
мою послушаем. Ты расскажешь мне, 
что чувствуешь, а я - тебе». И конечно, 
важны примеры, ведь на контрасте вид-
нее, что лучше, а что хуже. И нужна база, 
к которой можно обратиться, ведь чем 
старше человек становится, тем старше 
музыку он слушает, и не сейчас, так поз-
же оценит то, что ему предлагали. 

-  Я сейчас перешёл на музыку 70-
80-х. Мне  она  нравится.  А  раньше  я 
её не понимал.

- Ну вот, есть вещи, которые чтобы 
понять, необходимо приобрести какой-
то опыт, дорасти до того момента, ког-
да начнёшь восхищаться, например, 
фортепианным концертом Рахманино-
ва. Потому что с первого раза и в под-
ростковом возрасте его не поймёшь, не 

прочувствуешь, даже если ты учился в 
музыкальной школе. Хорошо, когда есть 
взрослый человек, который может объ-
яснить и показать. 

Смысл современных песен непо-
нятен, но имея в руках телефон, мож-
но найти текст песни и попытаться эти 
слова произнести без музыкального эф-
фекта. Мы зачастую не вслушиваемся в 
текст, но он считывается нашим подсо-
знанием. А потом думаем, откуда у нас 
такие мысли? Музыка существует для 
того, чтобы восхвалять Бога. Это кра-
сивый гармоничный строй, который был 
направлен для того, чтобы услаждать 
душу, настраивать человека на опреде-
лённый лад. Но музыка ещё и передаёт 
слушающему настроение композитора, 
который писал то или иное произведе-
ние, поэтому, слушая современную му-
зыку, иногда приходишь в ужас, что же в 
душе у этого человека. 

-  Потому что современная музы-
ка, как и вся масс-культура, нацеле-
ны  на  потребление.  У  нашей  моло-
дёжи клиповое мышление - музыка и 
видео  воспринимаются  вместе,  а  в 
клипах жизнь - это праздник, мы все 
яркие,  а  окружающие  носят  нас  на 
руках. 

- Зачастую, как вы сказали, музыка 
идёт в совокупности с изображением, и 
клип настолько яркий, мерцающий, что 
слова уходят на второй план. Человек 
может сконцентрироваться только на 
видео, забывая о словах. Если ему по-
ставить ту же самую песню без видео в 
полной темноте, то она будет восприни-
маться по-другому. 

Да, жизнь показана как вечеринка. Но 
никто не расскажет, что утром после неё 
бывает плохо и появляется внутренняя 
пустота. Вот если послушать в науш-
никах громкую, тяжёлую музыку, а по-
сле выключить и погрузиться в тишину, 
нам будет плохо. Современный чело-
век очень боится тишины. Посмотрите: 
просыпается под музыку в будильнике, 
потом включает что-либо для сопрово-
ждения утренних процедур, выходит из 
дома - вставляет наушники, весь день 
с кем-то общается, приходит домой и 
включает телевизор для фона, некото-
рые даже засыпают под музыку. Но что 
даёт тишина? Шекспир сказал устами 
Гамлета: «Ты повернул зрачки глазами 
в душу, а там сплошные пятна черно-

ты». Тишина обращает человека внутрь 
него, а так как там грустно и пусто, то 
хочется её чем-то заполнить. Шумом. 
Я уже ранее упоминал замечательное 
произведение Клайва Льюиса «Письма 
баламута», где маленький бес даёт от-
чёт большому бесу, как он искушает че-
ловека. Надо больше шуметь. В шуме, в 
суете человек не видит себя. 

Есть такая картина, автора не помню, 
«Я стою у двери и стучу». Там показан 
Господь, который стучит в дверь дома, 
а в нём сидит человек. Очень примеча-
тельно, что у этой двери нет ручки. Го-
сподь сам не может войти в сердце чело-
века. Только человек может его открыть. 
И услышать Бога можно только в ти-
шине. Как совершается богослужение? 
Тихо, спокойно, равномерно, не уходя в 
эмоции. Поэтому очень важно, прежде 
чем мы будем советовать ребёнку что-
то послушать, найти текст, почитать его 
самому и дальше уже будет всё понятно. 

-  Нужно учить детей, подростков 
искать музыку и информацию о ней, 
они ведь совсем отвыкли от выбо-
ра? Очень удобно: ткнул - заиграло, 
что - неважно. Нет понимания, поче-
му человек написал эту песню,  что 
им двигало, каков её смысл. Ну, нра-
вится,  друзья  слушают,  танцуют 
под неё. Эффект толпы.

- По идее выбору мы должны детей 
своих научить с самого раннего возрас-
та. Есть то, что нравится тебе, и то, что 
нравится другим. Если научить ребёнка 
выбирать полезное, неважно, что: книгу, 
музыку, фильм, поведение, образ жизни, 
то это уже будет прекрасно. Проблема в 
том, что мы не учим своих детей анали-
зировать и выбирать. Мы должны пони-
мать, что ребёнок должен думать, а не 
просто следовать тому, что ему говорят 
из СМИ и соцсетей. 

-  Сложно  определить,  какая  му-
зыка  хорошая,  какие  песни  и  жанры 
достойные. Но есть ещё и личность 
исполнителя.  Есть такие,  кто  всю 
жизнь пели, например, о патриотиз-
ме,  но  когда  случилась  нынешняя 
ситуация,  сразу  поменяли  свою  по-
зицию, отреклись от своей страны, 
а ведь на их музыке воспитывалось 
много  людей.  Получается,  они  вра-
ли. Как с этим жить?

- В любом случае, если мы слушаем 
кого-то, мы воспринимаем текст. Нужно 
понимать, что человек может говорить 
правильные слова, и они могут вести к 
правильным поступкам, но сам он может 
быть нечестивцем. Такие примеры есть 
и в Евангелие. Господь в этом случае 
наставляет: то, что говорят вам, то де-
лайте, а как они себя ведут, так не посту-
пайте. Мне кажется в этом вся полнота 

ответа на вопрос. Мы слышим патриоти-
ческие слова, они дают какую-то моти-
вацию, и неважно, кто это поёт и что он 
дальше делает. Слова прекрасны, и их 
стоит исполнять, несмотря на личность.

-  Для чего вы сами слушаете му-
зыку? Какую?

- Больше всего сейчас хочется по-
слушать тишину. В машине не слушаю 
ничего. Общаясь с разными людьми, 
находясь в школе, общаясь с детьми, 
хочется найти время, чтобы помолчать. 
Просто побыть в тишине, почитать кни-
гу, мне кажется, это очень важно: нахо-
дить время послушать и помолчать. 

-  А  как  церковь  относится  к тя-
жёлой  музыке?  Бывает,  люди  в 
возрасте  говорят:  вот  включают 
свой рок… и дальше несутся всякие 
штампы.  А  мне  эта  музыка  всегда 
нравилась,  она  меня  даже  спасала. 
Там  хорошие  тексты  есть  у  неко-
торых  групп. Я  слушал  эту музыку 
и  понимал,  что  хотя  бы  ещё  один 
человек  в  мире  через  это  прошёл. 
Это помогало преодолеть тяжёлое 
состояние. 

- Церковь к музыке относится как к 
инструменту. Это может быть инстру-
мент для проповеди или для искушения. 
Всё зависит от того, как человек исполь-
зует его. Один для того, чтобы нести 
свет в мир, другой - нет. Мы знаем, что 
есть масса православных исполнителей 
песен разного жанра. Если цель поло-
жительная, то церковь относится поло-
жительно. Если цель отрицательная, то 
это тоже нужно понимать и учитывать.

-  А  если  исполнитель  не  право-
славный? Он говорит не о вере, а о 
какой-то ситуации, переживаниях, и 
человек узнаёт в них себя. 

- Знаете, когда замолкает церковь по 
причине отсутствия праведников или воз-
можности проповедовать, всегда появ-
ляются поэты, писатели, музыканты, ко-
торые несут евангельские истины людям 
от своего лица. Истины о смысле жизни, 
о поиске правды, о том, что человек ве-
чен. Даже в Советском Союзе такие пес-
ни были. Насколько христианская песня 
«Прекрасное далёко»? Но там есть стро-
ка «А сегодня что для завтра сделал я?». 
Это вполне христианская мысль: что я 
сделал сегодня для своей вечной жизни. 
Это евангельская правда, написанная в 
советский период. «Когда ты счастлив 
сам, счастьем поделись с другим» - то 
есть помни, что счастье исходит от тебя 
самого. Эти слова перекликаются с мыс-
лью преподобного Серафима Саров-
ского: «Спасись сам - вокруг тебя спа-
сутся тысячи». Будь счастливым сам, и 
вокруг тебя будут счастливые. Поэтому, 
когда нет возможности на центральных 
каналах донести какую-то евангельскую 
мысль, то появляются люди, которые че-
рез музыку, фильмы, книги такие истины 
дают. Господь никогда не оставляет че-
ловека. И своя доля правды есть во мно-
гих произведениях искусства.

-  Давайте подведем итог: как вы-
брать музыку? 

- В первую очередь обращать внима-
ние на то, как мы себя чувствуем после 
того, как эту музыку выключим. И не бо-
яться отказаться от тенденций современ-
ного мира, от навязанного приложением 
плей-листа. Самим осознанно осущест-
влять выбор. Вспоминать слова апостола 
Павла: «Всё пробуйте. Доброго держи-
тесь». Послушали, посмотрели, как наше 
сердце отреагировало, какое настроение 
после. И приняли решение что-то запом-
нить, а что-то пропускать мимо ушей. 

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ
Записала Ксения МЕДВЕДЕВА

ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Выбирайте с умом, слушайте сердцем
 ► Тема очередной 

беседы с Михаилом 
Артёменко - священником, 
психологом, настоятелем 
храма Святых 
Кирилла и Мефодия 
при православной 
гимназии г. Белгорода - 
музыка и вера. 

Полную версию 
интервью можно 
найти по ссылке:
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Имена Белгородчины

В одном из разделов экспозиции Бел-
городского государственного истори-
ко-краеведческого музея представлены 
материалы, посвящённые Евгению Пав-
ловскому. В фондах музея бережно хра-
нятся научные статьи и книги, фотографии 
и документы, микропрепараты, принадле-
жавшие нашему выдающемуся земляку.

Евгений Никанорович родился 5 марта 
1884 г. в городе Бирюч (ныне Красногвар-
дейский район Белгородской области) в 
семье инспектора народ-
ных училищ. В пятилетнем 
возрасте, потеряв мать, 
полностью остался на обе-
спечении отца, который и 
дал ему «путёвку в жизнь». 
Евгений Павловский окон-
чил Борисоглебскую гим-
назию с отличием, получив 
золотую медаль. Будучи 
гимназистом, серьёзно ув-
лёкся зоологией, особенно разделом о 
насекомых - энтомологией, совершал 
путешествия для изучения жизни насеко-
мых в их естественной среде обитания.

С 1903 по 1909 гг. обучался в Санкт-
Петербурге в Военно-медицинской ака-
демии, которая сейчас носит имя С.М. Ки-
рова. Окончил академию с отличием, 
специализируясь в области паразитоло-
гии и арахноэнтомологии (раздел, изуча-
ющий членистоногих, которые наносят 
вред здоровью человека. - Прим. ред.). 
Свою дальнейшую деятельность он ре-
шил связать с наукой и остался работать 
на кафедре зоологии и сравнительной 
анатомии, изучая цикл развития члени-
стоногих и насекомых. Позднее Евгений 
Павловский защитил диссертацию по 
этой теме, получил степень магистра и в 
1921 г. был удостоен звания профессора.

Более полувека Евгений Никанорович 
посвятил изучению и покорению опасных 

болезней: малярии, энцефалита, жёлтой 
лихорадки, клещевой возвратной лихо-
радки и африканской сонной болезни.

Под руководством Евгения Павловско-
го было проведено более 200 комплекс-
ных экспедиций в Крым, Закавказье, 
Среднюю Азию. Особым успехом увен-
чались исследования на Дальнем Вос-
токе, в ходе которых было установлено, 
что возбудителями энцефалита являются 
клещи. Это помогло спасти тысячи жиз-

ней. Позднее была создана 
вакцина, препятствующая 
возникновению данного за-
болевания. Экспедиция по 
изучению клещевого энце-
фалита оказала решающее 
влияние на создание уче-
ния Павловского о природ-
ной очаговости болезней. 
Евгений Никанорович уста-
новил, что именно клещ яв-

ляется главным природным резервуаром 
энцефалита, а сам вирус не только со-
храняется в кишечнике клещей в течение 
длительного времени, но и передаётся их 
потомству. Позднее это было подтверж-
дено фактом размножения вируса в орга-
низме клеща.

В 1940 - 1950 гг. учение Павловского о 
природной очаговости становится новой 
установкой в эпидемиологии инфекцион-
ных болезней и для зарубежных стран. 
Основная идея заключается в том, что в 
природе естественно возникли и суще-
ствуют независимо от человека болезни 
диких животных. При освоении новых 
местностей болезни животных могут 
стать болезнями человека. Труд нашего 
земляка позволяет и в современном мире 
защищаться от возбудителей различных 
инфекций, создавать действенные меры 
профилактики, а также является научной 
базой для новых исследований.

В годы Гражданской войны важную 
роль в организации борьбы с парази-
тарными тифами сыграли исследования 
Евгения Павловского по морфологии и 
биологии вшей. Им были написаны ин-
струкции для населения по сыпному и 
возвратному тифу. Хорошо понимая 
важность проводимой работы, он писал: 
«Хоботки комаров, вшей и блох убили 
больше людей, чем их погибло во всех 
сражениях, имевших когда-либо место».

Во время Великой Отечественной вой-
ны Павловский три раза ездил с экспеди-
циями в Иран. Там он собрал материалы 
о паразитарных заболеваниях человека 
и сельскохозяйственных животных, от-
крыл новые болезни, их возбудителей и 
переносчиков.

Евгений Павловский является авто-
ром около 1500 научных работ, созда-
телем собственной школы специали-
стов-паразитологов, подготовившим 60 
кандидатов и 25 докторов наук. В фондах 
Белгородского государственного исто-
рико-краеведческого музея хранятся от-
дельные научные издания профессора. 
Евгений Никанорович боролся с распро-
странением сыпного тифа, изучал гнус, 
мошек и комаров, способных переносить 
заболевания. А также он изобрёл специ-
альную сетку, помогающую защититься от 
насекомых, которая носит имя Павловско-
го. Именем учёного названо около 80-ти 
видов животных, впервые описанных им. 

Благодаря усилиям Евгения Павлов-
ского в нашей стране сформирована сеть 
научно-исследовательских паразитологи-
ческих учреждений. А курсы по паразитоло-
гии включены в программы университетов 
и институтов. «Не будет преувеличением 
сказать, что ему многим обязаны все зоо-
логи Советского Союза!», - писал директор 
Зоологического института АН СССР, ака-
демик Борис Быховский.

За свою научную деятельность Евге-
ний Павловский был награждён орденами 
и медалями, получил множество государ-

ственных званий и премий. Его именем 
названа инфекционная клиническая боль-
ница в г. Белгороде. С 1993 г. Российская 
академия наук присуждает премию имени 
Павловского за выдающиеся работы в об-
ласти зоологии и паразитологии.

Евгений Павловский внёс огромный 
вклад в развитие медицины. Своим при-
мером он ещё раз подтверждает, что 
Белгородская земля богата талантливы-
ми, неординарными, самоотверженными 
и великими людьми!

Екатерина ЕВСЮКОВА, 
младший научный сотрудник 

Белгородского государственного 
историкокраеведческого музея

ФОТО ИЗ ФОНДОВ МУЗЕЯ  
И ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Жизнь под микроскопом

 „Необходимо идти 
постоянно вперёд, 
довольствоваться 
мелкими успехами 
каждого дня 
и радоваться им.  
 Е.Н. Павловский

 ► В этом году исполняется 140 лет со дня рождения зоолога, 
паразитолога, академика Академии наук СССР Евгения 
Павловского (1884 - 1965), чьё имя носит инфекционная 
больница в Белгороде.

«Практикум  медицинской  паразитоло-
гии», 1935 г.

Академик Е.Н. Павловский в Военно-медицинской академии, г. Ленинград. 1962 г.

Инфекционная клиническая больница им. Е.Н. Павловского, г. Белгород.

Е.Н. Павловский в лаборатории отдела паразитологии и эпидемиологии Всесоюзного 
института экспериментальной медицины (ВИЭМ). 1948 г.
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

 ► Юные белгородские 
гимнастки взяли серебро 
в Орле.

Они поднялись на пьедестал почёта 
на Кубке Орловской области по художе-
ственной гимнастике памяти заслуженно-
го тренера РСФСР Валентины Бастиан. В 
этом году в традиционных соревнованиях 
приняли участие порядка 250 гимнасток из 
Орла, Курска, Тулы, Киреевска, Курчато-
ва, Воронежа и Белгорода.

Наш город представляли воспитанни-
цы ОГАУ ДО «СШОР № 4 Белгородской 
области». Команда «Созвездие» ста-
ла серебряным призёром в групповых 
упражнениях по программе кандидатов в 
мастера спорта. В её составе выступали 
Дарья Молчанова, Таисия Морозова, 
Марина Коренькова, Алёна Головина и 
Ксения Кикоть.

К состязаниям девушек готовила бри-
гада тренеров под руководством Киры 
Борисенко.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА БЕЛГОРОДСКОЙ 
ОБЛАСТИ

Наш боец победил бразильца Бруно 
Капелоззу.

Первый бой нашего земляка Вадима 
Немкова в тяжёлом весе состоялся 24 
февраля в Саудовской Аравии. У Немкова 
до этого поединка было 17 побед и 2 пора-
жения. В этом году он перешёл в тяжёлый 
вес и сразу встретился с бразильским бой-
цом, на счету которого 15 побед в 23 боях.

Во втором раунде Вадим выиграл уду-
шающим приёмом. 

- Бой прошёл так, как я и хотел. Пояс 
пойдёт в мою коллекцию, он очень 
 красивый. Мне очень нравится в Сау-
довской Аравии, здесь очень крутые шоу 
проводят. В тяжёлом весе себя отлично 
чувствую, - сказал на пресс-конференции 
после поединка российский боец.

Пояс победителя Вадиму Немкову вру-
чил легендарный боксёр Майк Тайсон.

ФОТО С ЛИЧНОЙ СТРАНИЦЫ ВАДИМА НЕМКОВА 
«ВКОНТАКТЕ»

Белгородцы играли в Сосновом Бору 
с командой «Динамо-ЛО» и победили со 
счётом 3:2. После этой победы «львы» 
поднялись на третье место в турнирной 
таблице. При этом белгородцы взяли ре-
ванш за домашнее поражение с таким же 
результатом. 

Игра сложилась для «Белогорья» не-
легко. Первую партию со счётом 25:21 
выиграли хозяева. Белгородцы сравняли 

счёт, выиграв вторую партию - 25:21, но 
динамовцы снова вышли вперёд. Резуль-
тат четвёртого сета - 25:21 в их пользу. 
Но дальше игру вели уже гости. 25:18 в 
пользу «Белогорья» в четвёртой партии и 
15:12 на тай-брейке. 

В составе победителей лавры лучшего 
бомбардира разделили Павел Тетюхин 
и Мохаммед АльХачдади - по 21 очку 
у каждого.

Более 200 бойцов из 29 регионов 
Центрального и Северо-Западного фе-
деральных округов в течение трёх дней 
соревновались в пулевой стрельбе, 
стрельбе из лука, пауэрлифтинге, волей-
боле сидя, армрестлинге и настольном 
теннисе. 

В соревнованиях по волейболу сидя 
сборная Белгородской области заняла 
третье место. В личном зачёте Сергей 
Рыбалченко взял золото в настольном 
теннисе, Манвел Дарбинян завоевал две 

золотые медали в состязаниях по арм-
рестлингу, а Евгений Василенко стал 
бронзовым призёром в пауэрлифтинге. 

- От всей души поздравляю ребят! Мы 
гордимся нашими парнями и желаем им 
новых побед! Обязательно постараемся 
помочь всем, чем только сможем. То, 
что делают наши ветераны, - важнейший 
пример для нас всех! - отметил губер-
натор Белгородской области Вячеслав 
Гладков.

ФОТО T.ME/BELREGION_RU

Белгородцы провели ещё два кон-
трольных матча. Первый соперник - 
«Машук-КМВ» - в прошлом сезоне стал 
чемпионом Второй лиги Б и в этом году 
выступит в группе «Серебро». Салю-
товцы долгое время играли на равных 
с соперником, но пропустили два мяча в 
концовке первого тайма. После переры-
ва картина повторилась - опять два мяча 
под занавес первого тайма, и 0:4 в итоге. 

Следующим соперником «Салюта» 
стал «Муром» из Владимирской области, 
занявший в прошлом сезоне четвёртое 
место в группе «Золото».

В середине первого тайма муромчане 
дважды поразили ворота белгородцев. 

До перерыва Николай Бояркин один гол 
отыграл. 

Уже в самом конце игры защитник са-
лютовцев Артём Семейкин сыграл ру-
кой в своей штрафной площадке. Игрок 
«Мурома» реализовал пенальти. Итог 
встречи - 3:1 в пользу соперника «Са-
люта». Пока белгородцам не удаётся 
одержать на сборах хотя бы одну побе-
ду. Впрочем, победа в тренировочных 
матчах - не главное. Важно как можно 
лучше подготовиться к официальным 
играм. 

До конца сборов салютовцам осталось 
сыграть ещё два матча. 

ФОТО VK.COM/FC_SALYUTBGD

 ■ Художественная гимнастика«Звёздочки»  
на пьедестале

Пример для всех  ■ Паралимпийский спорт

 ► Наши ветераны СВО достойно выступили 
на межрегиональном турнире «Кубок Защитников 
Отечества» в Калуге.

Подготовка к сезону  ■ Футбол

 ► «Салют» продолжает южные сборы в Кисловодске. 

Победа  
во втором раунде

 ■ Смешанные единоборства

 ► Белгородец Вадим Немков выиграл свой первый бой 
в тяжёлом весе (до 120 кг). 

Выбили «десятку»  ■ Волейбол

 ► В 25-м туре Суперлиги «Белогорье» продлило свою удачную 
серию до десяти побед подряд.
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По горизонтали: Джеймс. Склад. Мура. 
Индекс. Счёт. Желе. Люда. Апа. Каор. Чери. 
Рекс. Курс. Винт. Кокарда. Рвач. Идо. Пята. 
Батог. Глыба. Фланг. Ринго. Вспашка. Тальк. 
Укор. Архип. Серебро. Бахча. Иисус. Лопух. 
Ямал. Сыск. Аил. Кана. Леиб. Южин. Хлор. 

По вертикали: Бержер. Смельчак. Диктатура. 
Ге. Красавица. Дза. Дикарка. Стресс. Сина. 
Уния. Чистота. Адажио. Тазы. Банф. Григ. 
Люцифер. Ноль. Гони. Лава. Каламбур. 
Ариллус. Храп. Смородина. Шнур. Коляска. 
Труба. Лорх. Псих. Барс. Аллах. Урюк. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 7
от 22.02.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 4 ПО 10 МАРТА
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Звёзды рекомендуют выявить цель: иногда резуль-
тат не так важен, как процесс его достижения. С 
друзьями не всё гладко - холодность и характерное 
для вас чувство превосходства над другими может 
быть воспринято неправильно. Людям покажется, 
что это гордыня или высокомерие.
ТЕЛЕЦ 
Сейчас подходящее время, чтобы проанализиро-
вать завершённые дела и запланировать новые. 
Душевность, личное обаяние и избыток жизненных 
сил помогут вам завести новые знакомства, блес-
нуть в обществе. Подкрепляйте намерения здравым 
смыслом, возможно, вам помогут советом друзья.
БЛИЗНЕЦЫ 
Много радости принесут домашние хлопоты вместе 
с любимым человеком. Период полон планов и на-
дежд, некоторые осуществятся. Возможно недопо-
нимание с друзьями. Полезными будут прогулки, 
физические нагрузки, крупные покупки, кроме изде-
лий из камня и драгоценностей.
РАК 
В этот период у вас особенно велико стремление 
к лидерству. Звёзды помогут осуществить планы. 
Ваши дети получат заслуженное поощрение. Про-
ведите вечер за романтическим свиданием, воз-
можно, придётся объясниться в любви. Если не бу-
дете витать в облаках, то успеете сделать многое.
ЛЕВ 
Наступил удачный во всех сферах период. Возмо-
жен финансовый взлёт. Проявляйте инициативу и 
не отказывайтесь от поддержки близких: помощь 
и совет будут кстати. Завершите реализацию всех 
старых планов. Вы получите новости, которые по-
ложительно скажутся на ваших делах.
ДЕВА 
Возможны неожиданные встречи и новые знаком-
ства. У творческих людей обострится способность 
к восприятию духовных ценностей. Период хорош 
для отдыха, переосмысления, преодоления сомне-
ний. Проведите время с семьёй за городом. Не упо-
требляйте мяса и алкоголя.
ВЕСЫ 
Благодаря своей настойчивости вы преодолеете 
все препятствия. Вы трезво и всесторонне оцени-
ваете ситуацию. Удачными будут сделки, покупки и 
романтические встречи. Женщин ждёт возобновле-
ние старых отношений или новый роман, мужчин - 
нерешённые проблемы или долги. 
СКОРПИОН 
Время пожинать плоды вашей деятельности. Если 
решили что-то построить - дом, дачу или семью, - 
делайте это прочно и основательно. Добиваясь 
намеченных целей, попытайтесь сохранять такт и 
деликатность, чтобы не вызывать ненужное вам не-
довольство окружающих и зависть конкурентов.
СТРЕЛЕЦ 
Благодаря упорству все препятствия будут преодо-
леваться. Время плодотворно для покупок, риско-
вых предприятий, коммерческих сделок. Женщин 
ждёт интересная встреча, новый роман или старая 
любовь. Мужчинам могут напомнить о себе долги и 
нерешённые проблемы последних дней.
КОЗЕРОГ 
Период принесёт удачу, если вы заранее его спла-
нируете. Вы придёте к согласию с окружающими, 
обретёте душевное равновесие. Может возникнуть 
желание попросить совета друзей, однако не стоит 
на них всецело полагаться - возможны разочарова-
ния. Вещие сны имеют шансы сбыться.
ВОДОЛЕЙ 
Жизненный потенциал женщин сейчас на такой вы-
соте, что невозможно противостоять их чарам. Все 
дела будут даваться вам очень легко, и даже мате-
риальные проблемы отступят на некоторое время. 
Для мужчин существует вероятность получения по-
дарка, выигрыша или вознаграждения. 
РЫБЫ 
Наступивший период олицетворяет перемены, но-
вый виток в жизни. Сейчас вы будете, как никогда, 
серьёзными, ответственными. Постарайтесь дать 
объективную оценку себе, окружающим и всему, 
что происходит вокруг вас. От этого будет зависеть 
ваше будущее благополучие.

Календарь погоды на неделю с 1 по 7 марта
1.3
ПТ

2.3
СБ

3.3
ВС

4.3
ПН

5.3
ВТ

6.3
СР

7.3
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 750
днем 750

ночью 749
днем 748

ночью 746
днем 747

ночью 745
днем 745

ночью 742
днем 741

ночью 739
днем 739

ночью 744
днем 745

Температура 
воздуха, °C

ночью -4
днем 4

ночью -3
днем 3

ночью -2
днем 4

ночью -2
днем 3

ночью -3
днем 5

ночью -2
днем 2

ночью -5
днем 1

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Облачно, 
небольшие 

осадки

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Направление 
ветра Ю-В В В Ю-В Ю-В С С

Скорость
ветра, м/с 3 4 5 4 1 4 0

cgms.ru

- А у вас тревожная кнопка есть?
- Есть. Даже две. 
- Одна тревожнее другой?

***
- С чего начинается увлечение паркуром?
- В России паркур обычно начинается с крика: 
«Шухер!».

***
- Что-то, больной, мне ваш кашель не нравит-
ся!
- Извините, доктор, другого у меня нет...

Наутро:
- Ну, вот! Кашель стал значительно лучше!
- Что же вы хотели - целую ночь тренировался! 

***
В магазине две кошатницы выбирают москит-
ную сетку:
- Порвут!
- Да не порвут!
- Я тебе говорю: порвут!
Продавщица:
- Да что ж у вас там за комары такие?!

***
Судят прилично одетого человека.
- Вы признаёте, что украли у соседа эту скрип-
ку?
- Да, признаю.
- Вы что, играете на скрипке?
- Не имею понятия, как это делается.
- Зачем же вы её украли?
- Дело в том, что мой сосед тоже не имеет 
об этом никакого понятия, но играет на ней с 
утра до ночи...

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Счастлив тот, кто счастлив у себя дома.

Лев Толстой
Человек рождается жить, а не готовиться к 
жизни.

Борис Пастернак
Всё ритм и бег. Бесцельное стремленье! Но 
страшен миг, когда стремленья нет. 

Иван Бунин
Счастье, как здоровье: когда оно налицо, его 
не замечаешь.

Михаил Булгаков

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 360, 
лопатка - 360, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 360, рёбра - 330, 

рулька - 150, сало - 550, говяди-
на: на кости - 440, вырезка - 730, 
печень - 500, сердце - 350, язык - 
850, кролик - 480, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 176, кролик - 
600, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 100, сметана - 
500, сливки - 600. 

ОВОЩИ  ФРУКТЫ  ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свёкла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 50, капуста - 50, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 250, 
огурцы - 300, помидоры - 250, перец -
250, шампиньоны - 200, яблоки - 70, ба-
наны - 200, лимоны - 160, апельсины -
180, виноград - 400, киви - 220, ман-
дарины - 150. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 40, 

базилик - 70.
А также масло растительное - 135, 
яйца -90, мёд (3-литровая банка) - 
1200 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

70 лет Белгородской области

Приглашаем на постоянную работу 
на крупном предприятии Ленинградской области

Реклама

Тел.: 8 (960) 233-71-71; 8 (81366) 94-216

●  Слесарь-ремонтник
● �Электрогазосварщик
● �Электромонтёр
●  Машинист�тепловоза

●  Помощник�машиниста�электровоза
●  Помощник�машиниста�тепловоза
●  И�другие…� 
Все�вакансии:�pglz.ru

Своевременная выплата ЗП 2 раза в месяц, квартальные и годовые премии.  
Общежитие или компенсация аренды жилья. Повышение квалификации за счёт  

средств предприятия. Трудоустройство в соответствии с ТК РФ. Соцпакет, ДМС, 
льготная пенсия по ряду профессий. Ведётся бронирование.

ПИКАЛЁВСКИЙ ГЛИНОЗЁМНЫЙ ЗАВОД

rabotaPGLZ@rusal.com

Для полутора миллионов россиян 
Белгородская область - это малая роди-
на. Уголок на юго-западе огромной стра-
ны. Самобытный, светлый и чистый. Мо-
лодой, но развитый не по годам. 

- 2024 год - юбилейный для нашей об-
ласти. В этом году мы отмечаем 70 лет с 
момента её основания. И, безусловно, с 
точки зрения истории это не такой боль-
шой, длительный срок. Но с точки зрения 
успехов, достижений, безусловно, этого 
достаточно, чтобы гордиться своей ма-

лой Родиной, - отметил мэр Белгорода 
Валентин Демидов.

Белгородская область драгоцен-
ной частичкой лежит в сердце каждого 
её жителя. Благодаря сплочённости и 
единству белгородцев впереди у регио-
на хорошие перспективы.

- Никакие природные ресурсы, ника-
кие пахотные земли не могли бы изме-
нить нашу область, если бы не вы, наши 
белгородцы. Ведь белгородцев всегда 
что отличало от остальных? Это творче-
ское начало, трудолюбие, взаимовыруч-
ка и патриотизм, - подчеркнул председа-
тель Белгородского городского Совета 
Вадим Радченко.

С самого детства эти качества воспи-
тывал в себе проректор по безопасности 
БГТУ им. В.Г. Шухова Владимир Бо-
рисовский. Он всегда знал: защищать 
страну и охранять порядок в родном 
Белгороде - это его судьба, призвание и 
жизненный интерес. И даже когда муж-
чина вышел на пенсию, он продолжает 
передавать истинные ценности молодо-
му поколению.

- Я здесь родился, здесь прошла вся 
моя трудовая деятельность. 42 года я 
посвятил тому, что обеспечивал право-
порядок - одну из составляющих частей 
нашей безопасности. И сегодня в уни-
верситете я рад быть частью огромной 

Это только начало

работы по привитию чувства высокого 
патриотизма, ответственности за свою 
Родину и за свою Отчизну. Студенты, 
которых мы привлекаем для охраны об-
щественного порядка, уже готовят себя 
к защите Родины, - рассказал Владимир 
Иванович.

Любовь к Белгородчине невозможно 
передать словами. Но жители региона 
выражают её через свои трудовые свер-
шения. Каждый день делая всё возмож-
ное, чтобы завтра стать на ступеньку 
выше.

- Всё, что могу полезного сделать для 
населения нашего города, делаю на про-
тяжении уже более 30-ти лет. В первую 
очередь люблю людей наших. Поэтому 
хочу им просто служить, - признаётся 
предприниматель Елена Садовникова.

Отзывчивость и гостеприимность 
белгородцев отмечают и за пределами 
нашей области.

- С точки зрения духовной Белгород-
чина - один из самых развитых и богатых 
регионов. И это не только моё мнение. 
Коллеги из других регионов говорят: у вас 
люди другие. У них взгляд другой, у них 
лица другие. Они по-другому разговарива-
ют, - поделился благочинный 1-го Белго-
родского округа протоиерей Олег Кобец.

Немало на Белгородчине и талант-
ливых людей. Один из них - фотокор-
респондент газеты «Наш Белгород», 
работающий в ней с самого основания, 
многодетный отец, ровесник региона Бо-
рис Ечин. Он известен не только в на-
шей области, но и за её пределами как 
неординарный фотохудожник и выдаю-

щийся фоторепортёр, умеющий снимать 
жизнь такой, какова она есть. В этот день 
наш скромный коллега отказался дать 
комментарий журналистам и, несмотря 
на награждение, продолжал трудиться, 
снимая торжественное мероприятие, на 
котором был в числе почётных гостей.

Белгородская область всегда шла к 
победам и достижениям благодаря жи-
телям. Тем, кто честно работал, прояв-
лял гражданскую активность, заботливо 
воспитывал своих детей и внуков. И бла-
годаря им можно уверенно сказать, что 
70 лет - лишь начало в истории великого 
региона.

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО АВТОРА И БОРИСА ЕЧИНА

 ► Во Дворце культуры «Энергомаш» в минувшую среду 
состоялось торжественное городское мероприятие, 
посвящённое 70-летию Белгородской области. Горожанам, 
внёсшим значительный вклад в развитие региона, вручали 
памятные нагрудные знаки.


